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Памятные 
даты

19 деКабРя

– Международный день 
помощи бедным.

– День снабженца в Рос-
сии.

20 деКабРя

– Международный день 
солидарности людей.

– Указ Петра I о перено-
се празднования Нового 
года в России с 1 сентября 
на 1 января (1699 г.).

– В СССР введены трудо-
вые книжки (1938 г.).

21 деКабРя

– День риэлтора в Рос-
сии.

– В Спрингфилдском 
колледже 18 студентов 
провели первую в истории 
игру в баскетбол (1891 г.).

– Пьер и Мари Кюри от-
крыли радий (1898 г.).

22 деКабРя

– День энергетика.
– День российского хок-

кея.
– День работника Пен-

сионного фонда России.
– Выпущена первая по-

чтовая марка в России 
(1857 г.).

23 деКабРя

– Из боевых самолетов 
«Илья Муромец» образо-
ван воздушный флот Рос-
сийской империи (1914 г.).

24 деКабРя

– Английский механик-
конструктор Ричард Тре-
витик продемонстриро-
вал первый паровой авто-
мобиль (1801 г.).

25 деКабРя

– Француз Луи-Себас-
тьян Ленорман совершил 
первый засвидетельство-
ванный в истории прыжок 
с парашютом (1783 г.).

–  Отставка Михаила 
Горбачева с поста Прези-
дента СССР (1991 г.).

ГРаФИК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на декабрь 2024 года

18 Казетов
Юрий Михайлович
заместитель мэра
города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам культуры, спорта, работы с молодежью, защиты прав 
несовершеннолетних

26 Колмогорова
Светлана Леонидовна

заместитель мэра
города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровления, 
занятости детей и подростков в летний период, вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

«Город, где хочется жить»
Магадан стал победителем XVII Международного смотра-конкурса

Конкурсная комиссия 
подвела итоги XVII Между-
народного смотра-конкур-
са городских практик го-
родов СНГ и еаЭС «Город, 
где хочется жить» (16+). В 
этом году в список победи-
телей вошли три десятка го-
родов, среди которых – Мо-
сква, Санкт-Петербург, Ниж-
ний Новгород, Воронеж, Ка-
лининград, Иркутск, Мага-
дан и другие.

Так, столицу Колымы отме-

тили дипломами сразу в не-
скольких номинациях:

– «За организацию акции 
«День Дублера» (16+) (вовле-
чение молодежи в работу ор-
ганов местного самоуправ-
ления)»;

– «За создание условий для 
развития внутреннего пеше-
ходного, экологического и 
спортивного туризма (изда-
ние книги и благоустройство 
маршрутов)»;

– «За организацию строи-

тельства спортивных соору-
жений».

Кстати, Магадан неодно-
кратно становился участни-
ком и победителем смотра-
конкурса городских практик 
городов СНГ и ЕАЭС «Город, 
где хочется жить». Ранее об-
ластной центр отмечали на-
градами за развитие волон-
терского движения, органи-
зацию историко-патриотиче-
ских мероприятий, реализа-
цию спортивных программ, 
организацию краеведческого 
экскурсионного и лекцион-
ного обслуживания.

Смотр-конкурс городских 
практик инициирован Ме-
ждународной Ассамблеей 
столиц и крупных городов 
(МАГ) и проводится во взаи-
модействии с Исполнитель-
ным Комитетом СНГ, Евра-
зийской экономической ко-
миссией (ЕЭК), Комитетом 
Государственной Думы РФ по 
федеративному устройству и 
вопросам местного самоу-
правления, Комитетом Госу-
дарственной Думы РФ по де-

лам СНГ, евразийской интег-
рации и связям с соотечест-
венниками Ассамблеей наро-
дов Евразии.

Смотр-конкурс проводит-
ся как публичная PR-ак-
ция городов, способствую-
щая продвижению их инте-
ресов, созданию положитель-
ного имиджа. Кроме того, это 
возможность наглядно про-
демонстрировать городами 
накопленный ресурсный по-
тенциал, обеспечивающий 
стабильное социально-эко-
номическое развитие горо-
дов, территорий и стран.

Представленные города-
ми на смотр-конкурс дости-
жения рассматриваются экс-
пертной группой конкурс-
ной комиссии по ряду кри-
териев: качество и результа-
тивность организационных 
и технических решений, по-
лученный социальный и эко-
номический эффект, возмож-
ность тиражирования пра-
ктики в другие города.

Пресс-служба мэрии 
города Магадана

Оформление прав на земельные участки
Департамент САТЭК мэрии города Магадана информирует

О возможности получения 
массовых социально значи-
мых муниципальных услуг 
в электронном виде с исполь-
зованием единого портала 
государственных и муници-
пальных услуг (адрес порта-
ла: www.gosuslugi.ru), кото-
рый доступен любому поль-
зователю сети Интернет и 
организован таким образом, 
чтобы обеспечить простой и 
эффективный поиск инфор-
мации по государственным и 
муниципальным услугам.

Для оформления прав на зе-

мельные участки с использо-
ванием портала Госуслуг мож-
но подать заявления по следу-
ющим муниципальным услу-
гам:

• Перераспределение зе-
мель и (или) земельных участ-
ков, находящихся в государст-
венной или муниципальной 
собственности, и земельных 
участков, находящихся в част-
ной собственности;

• Утверждение схемы распо-
ложения земельного участка 
или земельных участков на ка-
дастровом плане территории;

• Предоставление земельно-
го участка, находящегося в му-
ниципальной собственности, 
или государственная собствен-
ность, на который не разграни-
чена, на торгах;

• Установление сервитута 
(публичного сервитута) в отно-
шении земельного участка, на-
ходящегося в муниципальной 
собственности или государст-
венная собственность, на кото-
рый не разграничена;

• Предварительное согласо-
вание предоставления земель-
ного участка;

• Предоставление в собст-
венность, аренду, постоян-
ное (бессрочное) пользова-
ние, безвозмездное пользова-
ние земельного участка, на-
ходящегося в государствен-
ной или муниципальной соб-
ственности, без проведения 
торгов;

• Предоставление земель-
ного участка, находящегося 
в государственной или му-
ниципальной собственности, 
гражданину или юридиче-
скому лицу в собственность 
бесплатно.

http://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_327370/c90645d1b0ea5f4fbc3c808c7f3539cddc868f81/
http://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_327370/c90645d1b0ea5f4fbc3c808c7f3539cddc868f81/
http://www.gosuslugi.ru/
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Подготовлено редакцией «ВМ»

В топе новостей Цифры 
и фактыСамые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

«ПИтеРСКИе заМетКИ»

В Магаданской области в реки 
и озера будет выпущено более 33 
тысяч мальков чира.

Это стало результатом проверки, 
проведенной Магаданской межрай-
онной природоохранной прокура-
турой, которая контролировала со-
блюдение законодательства о со-
хранении водных биоресурсов.

В ходе проверки выяснилось, что 
в Ягоднинском муниципальном 
округе велась разработка месторо-
ждений золота, однако недрополь-
зователь не выполнил обязательст-
ва по устранению негативного воз-
действия на окружающую среду. 
Прокуратура внесла представление 
хозяйствующему субъекту.

В ответ на требования надзорного 
ведомства было заключено согла-
шение с Охотским территориаль-
ным управлением Росрыболовства. 
В рамках этого договора планиру-
ется искусственное воспроизводст-
во водных биологических ресурсов, 
что позволит в 2025 году выпустить 
в водные объекты Дальневосточ-
ного рыбохозяйственного бассейна 
более 33 тысяч экземпляров молоди 
чира, сообщает пресс-служба Про-
куратуры по Магаданской области.

РИа «КОЛыМа-ИНФОРМ»

На Колыме могут закрыть «на-
ливайки», находящиеся в многок-
вартирных домах.

На Колыме области установят но-
вые ограничения по продаже ал-
когольной продукции «наливайка-
ми».

На заседании комитета по эко-
номическому развитию, бюджету 
и налогам Магаданской областной 
Думы рассмотрели новые ограни-
чения по продаже алкоголя в объ-
ектах общественного питания.

Министр сельского хозяйст-
ва Колымы Николай КОшеЛеН-
КО доложил об особенностях про-
екта закона «О внесении измене-
ний в Закон Магаданской области 
«О госрегулировании производства 
и оборота этилового спирта, спир-
тосодержащей и алкогольной про-
дукции на территории Магадан-
ской области и об ограничении по-
требления (распития) алкогольной 
продукции».

С 1 апреля вступил в действие фе-
деральный закон о госрегулирова-
нии производства и оборота этило-
вого спирта, спиртосодержащей и 

алкогольной продукции и об огра-
ничении потребления алкогольной 
продукции. Субъекты могут уста-
навливать требования к розничной 
продаже сидра, пива, медовухи и

т. д. при оказании услуг общест-
венного питания только в рестора-
нах, барах, кафе и буфетах, в том 
числе расположенных в многок-
вартирных домах и на прилегаю-
щих территориях, пояснил он. Кро-
ме того, регионы вправе ограничи-
вать время розничной продажи ал-
коголя при оказании услуг обще-
пита, кроме ресторанов в МКД и 
на прилегающих территориях. Это 
позволяет поставить заслон прода-
же в ночное время в «наливайках». 
Предлагаемый проект закона пред-
усматривает введение такого же 
режима продажи в точках общест-
венного питания, как и в магази-
нах – с запретом с 22 часов до 10 
часов.

– Это коснется, по сути, только 
двух «наливаек» в многоквартир-
ных домах, всего их в регионе 11. 
Остальные стоят на прилегающих 
территориях, и устанавливать гра-
ницы этих территорий – это пол-
номочия муниципалитетов, – до-
бавил Николай Кошеленко. – Дан-
ная норма, в случае ее принятия, 
будет введена с 1 сентября 2025 го-
да, и у муниципалитетов есть вре-
мя, чтобы принять нужные доку-
менты и установить эти границы, 
чтобы данный закон распростра-
нился на все «наливайки». Все они 
находятся на расстоянии до 50 ме-
тров от многоквартирных домов.

На вопрос председателя коми-
тета Сергея Абрамова, не будет ли 
переформатирования «наливаек» в 
рестораны, чтобы не попасть под 
запрет, министр ответил, что ре-
сторан предполагает наличие кух-
ни, приготовления и раздачи блюд, 
что невозможно, если «наливайка» 
располагается в помещении пло-
щадью в 20-30 квадратных метров.

– Мы рассмотрим этот проект 20 
декабря на заседании областной 
Думы. Закон вступит в силу 1 сен-
тября 2025 года. У предпринимате-
лей, которые занимаются этим ви-
дом общественного питания, есть 
время привести все в нормативный 
порядок, – отметил

Сергей Абрамов. – Кроме то-
го, наверное, нам стоит обратить-
ся к федеральному законодателю с 
инициативой, которая касается то-

го, что происходит с сетевыми ма-
газинами, где расстояние для про-
дажи сигарет измеряется по пря-
мой до учреждений образования, 
здравоохранения и культуры, а для 
продажи спиртного – по пешеход-
ным переходам и проходам пешей 
доступности. Например, из школы 
№ 2 видна вывеска торговой точ-
ки, которая реализует алкогольную 
продукцию. Смысл закона не в том, 
чтобы просто ограничивать прода-
жу, а в том, чтобы убрать навязчи-
вую и привлекательную рекламу 
из поля зрения образовательных 
учреждений и других, посещаемых 
детьми.

«КОЛыМа ПЛЮС»

Систему патриотического вос-
питания сделают единой по всей 
стране.

Определение системы патриоти-
ческого воспитания граждан в Ма-
гаданской области и увеличение 
штрафов за совершение правона-
рушений в сфере благоустройст-
ва. Эти и несколько других вопро-
сов обсудили на заседании комите-
та по государственному строитель-
ству и местному самоуправлению 
Магаданской областной Думы.

Правовые основы патриотиче-
ского воспитания приняты уже в 
70 регионах России. Магаданская 
область станет еще одним, где на 
законодательном уровне детально 
определят понятия, цели, задачи, 
государственную поддержку и фи-
нансовое обеспечение патриотиче-
ского воспитания. Это важно, что-
бы в стране работала единая сис-
тема.

«На заседании совета глав госу-
дарств, входящих в Содружество 
независимых государств, было еди-
ногласно поддержано Президентом 
РФ об объявлении 2025 года на тер-
ритории всех государств, входя-
щих в СНГ, годом 80-летия Победы 
и единства борьбы с нацизмом. Что 
делает особо актуальным принятие 
основного закона, направленного в 
том числе на осуществление во-
енно-патриотического воспитания 
и формирование у граждан ува-
жения к военным подвигам пред-
ков», – отметил депутат Магадан-
ской областной думы Эдуард.

А вот следующий законопроект, 
который обсудили на комитете по 
государственному строительству и 
местному самоуправлению, нашел 
поддержку далеко не у всех депу-
татов. Это предложение об увели-
чении штрафов в два раза за раз-
мещение рекламы в неразрешен-
ных местах и неправильное офор-
мление вывесок и названий мага-
зинов. И других нарушений в сфе-
ре благоустройства.

Вопрос вызвал споры, но после 
голосования его все-таки решили 
вынести на обсуждение Магадан-
ской областной Думы. Всего на ко-
миссии рассмотрели 10 законопро-
ектов.

90 лет со дня рождения Бориса Валенти-
новича Вольтова (1934), летчика-космонав-
та, дважды Героя Советского Союза. Родил-
ся в г. Иркутске. В августе 1969 г. в составе 
делегации ЦК ВЛКСМ посетил наш город. 
22 сентября 1969 г. решением IV сессии XII 
созыва Магаданского городского Совета 
депутатов трудящихся ему было присво-
ено звание «Почетный гражданин города 
Магадана».

более 660 человек посетили музей «Га-
лерея Боевой Славы» за ежегодную декаду 
военно-патриотического воспитания (6+), 
которая прошла в Магадане в 2024 году. В 
музее «Галерея Боевой Славы» прошли мас-
совые экскурсии. Особенно многолюдно 
было 3 и 9 декабря, в дни, когда россияне 
отмечают две памятные даты: День Неиз-
вестного Солдата и День Героев Отечества.

75 лет назад (1949) создано Колымское 
отделение общества по распространению 
политических и научных знаний (в даль-
нейшем – Магаданская областная органи-
зация общества «Знание»). Первым предсе-
дателем являлся профессор Александров 
Семен Петрович. Ликвидировано в январе 
1992 г.

11 трудовых коллективов предприятий 
и организаций различных сфер деятель-
ности города Магадана приняли участие 
в творческом фестивале трудовых коллек-
тивов «Ярмарка звезд» (6+), который про-
шел в «Центре досуга» 13 декабря. Целью 
фестиваля является развитие художествен-
ной самодеятельности и привлечение тру-
довых коллективов к культурно-просвети-
тельской работе.

85 лет назад (1939) организована стан-
ция переливания крови при Магаданской 
городской больнице Сануправления ГУСДС, 
с 7 октября 1955 г. – отделение перелива-
ния крови Магаданской областной больни-
цы. В марте 1963 г. отделение реорганизо-
вано в станцию переливания крови III ка-
тегории со штатом 23 человека. Распоряже-
нием Магаданского облисполкома утвер-
ждена сеть учреждений здравоохранения, 
состоящих на областном бюджете на 1964 
г., в которой значится Магаданская област-
ная станция переливания крови III катего-
рии Отдела здравоохранения Магаданско-
го облисполкома, штат 25 человек. Основ-
ная задача организации – обеспечение ле-
чебно-профилактических учреждений Ма-
гаданской области донорской кровью и ее 
компонентами.

17 молодых магаданцев отправились 
служить в ряды Вооруженных Сил Россий-
ской Федерации 12 декабря, в День Кон-
ституции. В областном центре завершает-
ся осенний призыв, курсанты центра «По-
двиг» вручили уже ставшие традиционны-
ми памятные подарки от мэрии города.

29 магаданских семей стали облада-
телями собственных метров в 2024 году. 
В областном центре успешно реализует-
ся муниципальная программа «Обеспече-
ние жильем молодых семей». Так, в теку-
щем году ее участниками стали 238 моло-
дых семей, а собственное жилье получили 
29 семей.
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Пресс-служба регионального отделения партии «единая Россия» по Магаданской области

Памятные марки

По инициативе «единой 
России» в обращение выш-
ли еще 10 почтовых марок, 
посвященных Героям РФ – 
участникам спецоперации. 
тираж каждой – 45 тысяч эк-
земпляров. Церемония гаше-
ния памятных марок из серии 
«Герои Российской Федерации» 
с портретами участников спе-
циальной военной операции и 
информацией об их подвигах, 
состоялась в День Героев Отече-
ства в Музее Победы в Москве.

«Третий год подряд мы про-
водим памятную церемо-
нию гашения почтовых ма-
рок, посвященных Героям Рос-
сии, удостоенным такого зва-
ния посмертно за мужествен-
ные подвиги и героизм в ходе 
проведения специальной воен-
ной операции. Символично, что 
церемония проходит в стенах 
Музея Победы. Ведь сегодняш-
ние Герои специальной воен-
ной операции во всех смыслах 
являются продолжателями Ге-
роев Великой Отечественной 
войны. Продолжателями их по-
двигов, мужества и героизма. 
Некоторых Героев я знал лично. 
Владимир Фролов. Познакоми-
лись с ним в Мариуполе – не-
задолго до его гибели. Я пом-
ню его жесткий, решительный 
взгляд. Полковник Алексей Ка-
териничев. Долгое время рабо-
тали вместе в Херсоне. Улыбчи-
вый, веселый парень, всегда го-
товый с легкостью выполнять 
самые сложные задачи. Каж-
дый из 10-ти Героев совершил 
свой подвиг, и память о них бу-
дет всегда в наших сердца. И 
Победа будет за нами», – ска-
зал руководитель Централь-
ного исполкома «единой Рос-
сии», замсекретаря Генсове-
та партии, депутат Госдумы 
александр СИдяКИН.

В этом году на марках уве-
ковечены: генерал-майор Вла-
димир Фролов, гвардии под-
полковник Иван Поздеев, под-
полковник Александр Аксенов, 
капитан Андрей Иванов, гвар-
дии старший лейтенант Анд-
рей Ковтун, гвардии старший 
лейтенант Игорь Насибуллин, 
гвардии старший лейтенант 
Шамиль Магомедов, гвардии 
ефрейтор Александр Власенков, 

полковник Алексей Катерини-
чев, прапорщик Никита Гусев.

Замминистра цифрового раз-
вития, связи и массовых ком-
муникаций РФ, председатель 
Комиссии по государственным 
знакам почтовой оплаты при 
Минцифры России Дмитрий 
Угнивенко напомнил, что про-
ект реализуется в сотрудниче-
стве с Министерством оборо-
ны, Росгвардией и МЧС России.

«На сегодняшний день вы-
пущено уже 30 марок, общий 
тираж которых составил 1,75 
миллионов экземпляров. Эти 
марки используются не толь-
ко для оплаты почтовых услуг, 
но и для формирования музей-
ных и филателистических кол-
лекций. Каждый выпуск – это 
дань памяти Героям и насто-
ящим патриотам России, от-
давшим жизни ради сохране-
ния территориальной и исто-
рической целостности нашего 
государства. Значение этих ма-
рок выходит за рамки обычно-
го коллекционирования. Они 
становятся символом нацио-
нального единства и патрио-
тизма. Понимание и осознание 
подвигов этих Героев поможет 
сохранить память о них в сер-
дцах граждан и вдохновлять 
молодое поколение на служе-
ние своему народу, готовность 
стоять на защите мира и спра-
ведливости», – подчеркнул он. 
Для гашения изготовили спе-
циальный сувенирный штем-
пель, на котором указана дата 
выхода марок в почтовое об-
ращение – 9 декабря 2024 го-
да. Жители страны могут при-
обрести их в отделениях почто-
вой связи и салонах «Коллекци-
онер» по всей стране.

Марки также погасили и 
на малой Родине Героев – в 
Санкт-Петербурге, Биробиджа-
не, Благовещенске, Калинин-
граде, Курске, Махачкале, Пско-
ве, Саратове, Ставрополе, Сык-
тывкаре и Уфе.

Напомним, первые 10 марок 
из серии «Герои Российской Фе-
дерации» по партпроекту «Еди-
ной России» «Историческая па-
мять» при поддержке Минциф-
ры России и АО «Марка» выш-
ли в свет в 2022 году.

Элита страны

дискуссионная площад-
ка о поддержке Героев 
спецоперации состоялась 
на полях Съезда.

Первый замруководите-
ля администрации Пре-
зидента Сергей КИРИеН-
КО поприветствовал участ-
ников дискуссионной пло-
щадки «Элита страны. 
Участники СВО». Он отме-
тил роль «Единой России» 
в поддержке бойцов. «Важ-
но, что члены «Единой Рос-
сии», региональные отде-
ления, актив партии про-
должают поддерживать ре-
бят на передовой. Хочу ска-
зать всем большое спаси-
бо за оказанную помощь. 
Темпы снижать нельзя ни 
в коем случае», – сказал  
Сергей Кириенко.

Также он обратил вни-
мание на важность взаи-
модействия партии с фон-
дом «Защитники Отечест-
ва», Комитетом семей вои-
нов Отечества, Ассоциаци-
ей ветеранов специальной 
военной операции, други-
ми общественными орга-
низациями по помощи се-
мьям Героев.

Важнейшая задача, ко-
торую обозначил Глава го-
сударства, – формирова-
ние новой элиты государ-
ства, подчеркнул врио се-
кретаря Генсовета «Единой 
России» Владимир Якушев. 
«Единая Россия» в это ак-
тивно включилась. Мы го-
товимся к Единому дню го-
лосования-2025. Еще более 
системно подойдем к не-
му. Уверены, что депутатов 
из числа участников СВО, 
которые получат мандаты, 
станет больше», – отметил 
он.

По его словам, при этом 
мало получить статус депу-
тата, принципиально важ-
но уметь пользоваться все-
ми предоставленными ин-
струментами, работать на 
избирательных округах, со-
бирать наказы избирателей 
и профессионально отстаи-
вать их в законодательных 
органах.

«Единая Россия» и после 

выборов продолжает взаи-
модействовать с участни-
ками СВО, используя всю 
свою партийную инфра-
структуру», – подчеркнул 
Владимир Якушев.

Он также сообщил, что 
при ротации руководящих 
органов партии в Высший 
и Генеральный советы вой-
дут участники СВО.

«Для нас это принципи-
ально важно, потому что 
только во взаимодействии 
с вами мы ответим на все 
новые вызовы и вопросы, 
стоящие сегодня перед на-
ми. Уверен, что это – серь-
езное усиление и укрепле-
ние наших рядов», – сказал 
Владимир Якушев.

Руководитель Централь-
ного исполкома «Единой 
России» Александр Сидя-
кин остановился на гума-
нитарной миссии партии 
и работе по помощи участ-
никам СВО. Он напомнил, 
что партия с самого начала 
специальной военной опе-
рации передала более 130 
тысяч тонн гуманитарной 
помощи. «Две тысячи – 
только в Курскую область. 
На пике у нас было 45 гу-
манитарных центров вдоль 
всей линии фронта», – ска-
зал он.

Александр Сидякин под-
черкнул, что «Единая Рос-
сия» выстроила работу так, 
чтобы решать любые зада-
чи.

«У нас есть гражданское 
направление, мы закрыва-
ем его волонтерами. Когда 
случаются какие-то слож-
ные ситуации, как в Кур-
ске, мы разворачиваемся 
за один день. Можем обес-
печить ПВРы: все 44 ПВРа 
Курска и 37 районных

ПВРов закрыли бытовой 
техникой, создали распре-
делительный центр гума-
нитарной помощи. Делаем 
большую работу, связан-
ную с помощью военным. 
И это не просто закупка ма-
виков. Это свои разработки. 
Будут и дальше появляться 
свои изделия, которые на-
правим фронту, приближая 

Победу. А Победа будет за 
нами!» – заключил он.

Полномочный представи-
тель Президента в Ураль-
ском федеральном округе 
Артем Жога акцентировал 
внимание на том, что для 
возвращающихся домой 
участников СВО необхо-
димо организовать обуче-
ние, реабилитацию, досу-
говые и спортивные меро-
приятия. «Важно, чтобы на-
ши парни были заняты до-
брыми, хорошими делами. 
И тогда страну ждет про-
цветание в экономическом 
плане и в плане безопасно-
сти. Потому что у руля на-
шей партии будут стоять 
бойцы. Ведь мы прошли бо-
евые действия. Война – это 
жесткий и быстрый экза-
мен на состоятельность, на 
грамотность и на любовь к 
Родине», – сказал он.

Сенатор РФ, Герой Рос-
сии, многократный олим-
пийский чемпион Алек-
сандр Карелин отметил, 
что участникам, ветера-
нам СВО очень важно вос-
пользоваться инструмента-
ми, которые предоставля-
ет «Единая Россия». «Это – 
Высшая партийная школа, 
другие кадровые лифты. 
«Единая Россия» – состо-
явшаяся, с большинством 
на всех уровнях, от муни-
ципального, регионального 
до федерального – являет-
ся инструментом. Инстру-
ментом, на который опира-
ется Владимир Путин, ин-
струментом, который дела-
ет государство более силь-
ным, жизнь людей – бо-
лее тщательно организо-
ванной. И здесь, объединяя 
наши репутации не только 
друг с другом, с партией, 
государством, мы продол-
жаем то, что нас всех отли-
чает», – сказал он.

«Единая Россия» 14 декаб-
ря провела XXII Съезд пар-
тии в Национальном цент-
ре «Россия». В нем приняли 
участие более 1000 участ-
ников со всей страны.

На Съезде партия опре-
делила задачи на 2025-
2026 годы, внесла измене-
ния в народную програм-
му, Устав, а также провела 
ротацию руководящих ор-
ганов. В них вошли участ-
ники СВО.

Также делегаты Съезда 
приняли новое Положение 
о работе первичных орга-
низаций «Единой России». 
Работа над ним шла в тес-
ном сотрудничестве с ре- 
гиональными и первичны-
ми отделениями партии.
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Решение ключевых задач
Сергей Носов принял участие в XXII съезде партии «Единая Россия»

В Москве в Национальном 
центре «Россия» завершил-
ся XXII съезд партии «еди-
ная Россия». В нем принял 
участие губернатор Мага-
данской области, секретарь 
регионального отделения 
партии «единая Россия» 
Сергей НОСОВ.

Центральным событи-
ем съезда стало выступле-
ние Президента Владимира 
Путина. Глава государства 
акцентировал внимание на 
важнейших вопросах, касаю-
щихся участников специаль-
ной военной операции и под-
держки их семей. Президент 
подчеркнул, что с первых 
дней операции «Единая Рос-
сия» активно помогает бой-
цам, внося значимые законо-

дательные инициативы для 
создания правовых и социаль-
ных гарантий для героев. Он 
отметил, что Россия нуждает-
ся в опыте ветеранов спецопе-
рации. По словам Владимира 
Путина, ветераны СВО облада-
ют чувством справедливости 
и принципиальностью, и лю-
ди видят это.

«Эти люди не только прин-
ципиальны, но и справедливы, 
и их неоценимый опыт дол-
жен быть востребован в раз-
личных сферах жизни нашей 
страны», – подчеркнул Прези-
дент.

Глава государства призвал 
использовать знания ветера-
нов для решения ключевых за-
дач, включая улучшение пра-
вовой системы и развитие гра-

жданского общества.
Президент также поручил 

партии «Единая Россия» ак-
тивизировать работу по рас-
ширению программы «Вре-
мя Героев». Он сообщил, что 
программа открыта для всех 
участников СВО и требует осо-
бого внимания, чтобы предан-
ность фронтовиков была оце-
нена, а их примеры служили 
вдохновением для молодежи. 
Путин акцентировал, что эти 
ветераны не просто приоритет 
для партии, но и ее будущее.

Владимир Путин также при-
звал чиновников уделять осо-
бое внимание вопросам реа-
билитации военных, получив-
ших тяжелые ранения, устрой-
ства их в мирной жизни.

Также Президент отметил 

важность работы «Единой Рос-
сии» по укреплению суверени-
тета страны и по созидатель-
ной работе в развитии единой 
и сильной России.

Сергей Носов отметил, что 
главные цели съезда – под-
держка участников СВО, реа-
лизация «Народной програм-
мы», работа первичных отде-
лений. И эти направления на-
ходятся под особым контр-
олем в Магаданской области.

Сергей Носов также сооб-
щил, что в «Народную про-
грамму» включены важные 
социальные проекты, ко-
торые реализуются благо-
даря поддержке Президен-
та и Правительства страны. 
В этом году планируется от-
крыть пять новых объектов, 

включая корпус техникума, 
инженерную школу в Тре-
тьем микрорайоне и новый 
пассажирский терминал аэ-
ропорта Магадан.

«И эту работу по реализа-
ции «Народной программы», 
мастер-плана, комплексно-
го развития муниципальных 
округов мы будем продол-
жать дальше. В следующем 
году в планах уже девять 
объектов. За каждым направ-
лением стоят члены партии, 
активисты первичных отде-
лений, которые помогают 
организовать деятельность, 
поддержать инициативы жи-
телей Магаданской области, 
обеспечить им необходимую 
поддержку», – резюмировал 
Сергей Носов.

Сделать мечты 
реальностью

В региональном правительстве 
проходят благотворительные акции

В Магаданской области про-
ходят благотворительные ак-
ции, которые подарят радость 
детям и взрослым. «Елка жела-
ний» (6+) и «Новый год в каж-
дый дом» (6+) – это настоящая 
возможность сделать мечты ре-
альностью маленьких колымчан, 
попавших в сложную жизнен-
ную ситуацию, людей с ограни-
ченными возможностями здоро-
вья, детей из семей бойцов СВО, а 
также от одиноких пожилых лю-
дей.

Каждый декабрь по всей Рос-
сии проводят подобные акции. 
Их цель – создать атмосферу 
праздника и исполнить заветные 
желания. Губернатор Магадан-
ской области Сергей Носов при-
гласил принять участие руково-
дителей и сотрудников областно-
го правительства в этих добрых 
начинаниях.

С пушистой ели были сорваны 
желания колымчан. Дети и взро-
слые мечтают о развивающих иг-
рах, спортивном инвентаре, мяг-
ких игрушках, бытовой технике 
и книгах. Некоторые самые кре-
ативные участники написали на 
открытках просьбы о подарках-
сюрпризах.

На прошлой неделе Президент 
России Владимир Путин запу-
стил Всероссийскую акцию «Ел-
ка желаний» (6+). В Магадане ее 

открыл губернатор Сергей Но-
сов. Он сорвал с новогоднего де-
рева открытки с тремя желания-
ми – одно из них принадлежит 
жителю Донецкой народной ре-
спублики, а два других – колым-
чанам.

По информации организато-
ров, на данный момент в рам-
ках обеих акций в регионе собра-
но более 300 желаний, и это чи-
сло продолжает расти. Каждый 
колымчанин может стать вол-
шебником и помочь исполнить 
чью-то мечту. Для этого нужно 
выбрать шарик с елки в Моло-
дежном центре (пл. Комсомоль-
ская 1), купить подарок и прине-
сти его обратно. Сотрудники Мо-
лодежного центра и региональ-
ного отделения «Движение пер-
вых» отправят посылку адресату.

Информация для справки: Все-
российская акция «Елка жела-
ний» (6+) проводится с 2018 го-
да при поддержке Росмолодежи 
и «Движения Первых». За время 
ее существования было исполне-
но 213 тысяч детских новогодних 
желаний. Более 88 тысяч человек 
в России стали дарителями. При-
соединиться к акции можно че-
рез сайт елкажеланий.рф, или 
обратившись в региональное от-
деление «Движение первых» (пл. 
Комсомольская 1).

Стратегическое значение
Включение в нацпроекты мероприятий 

мастер-планов дальневосточных городов

заместитель Председате-
ля Правительства РФ – пол-
номочный представитель 
Президента РФ в дФО Юрий 
трутнев провел совещание 
о ходе исполнения поруче-
ния Президента Российской 
Федерации Владимира Пу-
тина по включению в нац-
проекты мероприятий ма-
стер-планов дальневосточ-
ных городов. Поручение бы-
ло дано в рамках заседания 
Совета по стратегическому 
развитию и национальным 
проектам.

По итогам совещания 
Юрий Трутнев поручил ру-
ководителям национальных 
проектов «Инфраструкту-
ра для жизни», «Эффектив-
ная транспортная система», 
«Продолжительная и актив-

ная жизнь», «Семья», «Моло-
дежь и дети» до конца дека-
бря 2024 года обеспечить без-
условное исполнение поруче-
ния Президента России – со-
здать в нацпроектах отдель-
ные разделы с мероприяти-
ями мастер-планов городов 
ДФО, предусмотрев источни-
ки их финансирования.

«Реализация мастер-пла-
нов имеет стратегическое 
значение для нашей страны. 
На прошедшем 5 декабря за-
седании Совета по стратеги-
ческому развитию и на

циональным проектам 
Президент России Влади-
мир Владимирович Путин 
еще раз это подчеркнул. Ма-
стер-планы создавались, что-
бы решить ключевые пробле-
мы дальневосточников – по-

высить качество образова-
ния и медицины, транспорт-
ную доступность, улучшить 
экологию, городскую среду, 
обновить жилищный фонд 
и инфраструктуру. Мы раз-
рабатывали эти докумен-
ты, исходя из мнения жите-
лей. Реализуя мастер-планы, 
мы оправдываем надежды 
миллионов людей», – сказал 
Юрий Трутнев.

Всего в рамках мастер-пла-
на Магадана предусмотрена 
реализация около 60 основ-
ных мероприятий, направ-
ленных на устойчивое раз-
витие и формирование при-
влекательности города. По-
чти 40 объектов вошли в дол-
госрочный план комплекс-
ного социально-экономиче-
ского развития Магадана до 
2030 года, одобренного Пре-
зидентом РФ.

Комплексная программа 
реализации мастер-плана 
Магадана позволит к 2030 
году на 153 % увеличить рост 
валового городского продук-
та, создать 3,6 тысячи новых 
рабочих мест, на 122 % по-
высить производительность 
труда и на 138 % увеличить 
рост реального среднедуше-
вого денежного дохода насе-
ления. (Источник:

amurobl.ru)
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Спасатель проживает на работе целую жизнь
Интервью с начальником поисково-спасательной службы Ренатом Муслимовым

С 1990 года 27 декабря в 
России отмечается празд-
ник настоящих героев: 
тех, кто ежегодно рискует 
своей жизнью ряди дру-
гих – это день спасателя. 
Спасатель – одна из немно-
гих профессий, требующих 
от специалистов муже- 
ства, высокого уровня от-
ветственности, смелости, 
решительности и многих 
других качеств. Эти люди 
всегда имеют холодную го-
лову и очень горячее сер-
дце. Одним из них оказал-
ся герой нашего интервью, 
который ни раз помогал 
людям в очень непростых 
ситуациях. Сегодня своим 
опытом в этой сфере с на-
ми поделился начальник 
поисково-спасательной 
службы Ренат Муслимо-
вич МУСЛИМОВ.

ВОПРОС – ОтВет

– Ренат Муслимович, 
расскажите, почему Вы 
выбрали именно эту про-
фессию? Что повлияло на 
Ваш выбор?

– Профессия выбрала ме-
ня сама: в 2014 году я стал 
водителем в поисково-спа-
сательном управлении. В 
тот год летом произошел 
разлив реки Магаданки, и 

я, увидев мужество това-
рищей, которые ликвиди-
ровали ЧС круглосуточно с 
отдыхом всего лишь 4 часа, 
не мог остаться в стороне. 
Меня заметили и перевели 
на должность спасателя.

– Вы помните Ваш пер-
вый выезд?

– Первый вызов, навер-
ное, помнят все и мне он 
запомнился надолго: муж-
чина с канистрой бензина 
угрожал поджечь себя. В 
ходе переговоров спасате-
лям удалось отвлечь муж-
чину и выбить из его рук 
канистру. Как выяснилось 
позже, этому человеку не 
платили заработную пла-
ту около полугода и подоб-
ным действием мужчина 
хотел привлечь внимание. 
В конце концов беда была 
предотвращена.

– Какие эмоции Вы тог-
да испытали в начале 
своего профессионально-
го пути?

– Эмоции были как в 
фильме: колоссальные, от 
каждого вызова я полу-
чал удовольствие, я всег-
да рвался помогать ребя-
там. Вызовы были разные: 
мы спасали кошек, собак, 
попугаев, хомяков, мы по-
могали спускать инвали-

дов, довольно часто дети 
закрывали двери изнутри 
и им тоже требовалась по-
мощь.

– Сейчас Вы тоже испы-
тываете эмоции?

– Сейчас я очень ред-
ко выезжаю на вызовы, в 
основном только на ликви-
дации ЧС. На данный мо-
мент я уже 4 года как руко-
вожу службой, за все вре-
мя я набрал огромное ко-
личество опыта и передаю 
свои знания молодым спа-
сателям. Но при всем этом 
я тоже испытываю эмоции.

– Испытывали ли Вы 
страх на выездах?

– Страх присутствует 
каждый раз, но боишься 
не самого вызова, не тру-
пов, а переживаешь о том, 
что можешь сделать что-
то неправильно. Если чело-
век вообще ничего не боит-
ся, он попадет в беду. Вол-
нение должно присутст-
вовать всегда. Сколько бы 
тысяч раз ты это не делал, 
ошибиться можно в любой 
момент.

– Как Вы думаете, каж-
дый ли человек может 
стать спасателем? Какие 
качества необходимы в 
этой профессии?

– Я считаю, что далеко не 
все могут овладеть такой 
профессией. Спасатель – 
очень специфичная про-
фессия. Необходимы физи-
ческая подготовка, стрес-
соустойчивость, умение 
работать в команде, муже-
ство и холодная голова. Эта 
профессия требует умений 
в управлении техникой, 
как, например, у наших ка-
питанов катеров. Мы име-
ем порядка 23 единиц тех-
ники, и каждый спасатель 
в совершенстве должен 
владеть каждой их них. 
Коммуникабельность так-

же играет ключевую роль, 
ведь спасатель постоян-
но взаимодействует с раз-
личными службами и по-
страдавшими. Интеллекту-
альные способности важ-
ны для быстрой реакции 
в экстремальных услови-
ях и умения переключать-
ся между процессами. Спа-
сатель должен быть ответ-
ственным, так как он пос-
тоянно работает с жизнью 
людей, и от его действий 
зависит дальнейшая судь-
ба человека.

– есть ли у Вас в штате 
девушки-спасатели?

– Нет, поскольку в на-
шей профессии мы доволь-
но часто сталкиваемся с 
физическими нагрузками, 
это делает присутствие де-
вушек в штате нецелесоо-
бразным.

– Скажите, как в экс-
тренных ситуациях Вам 
удается сохранять самоо-
бладание?

– С самого начала сво-
ей работы я справлялся с 
этой задачей на отлично, 
мне всегда удавалось со-
хранять самообладание, я 
просто делаю свою работу, 
не обращая внимание на 
то, что происходит вокруг: 
детский плач, крики посто-
ронних и так далее.

– Что на Ваш взгляд са-
мое сложное в Вашей про-
фессии?

– Наверное, это работа с 
детьми: к примеру, когда 
ребенок стоит на подокон-
нике с открытым окном и 
пытается выйти на улицу.

– Расскажите о случа-
ях, которые Вам запомни-
лись больше всего.

– На самом деле каж-
дый вызов индивидуаль-
ный, несмотря на то, что 
алгоритм действий может 
быть похожим, обстановка 

всегда различная. Поэтому 
трудно выделить какой-то 
один случай.

– Как Вы думаете, воз-
можно ли вернуть само-
обладание, если человек 
впадает в панику в экс-
тренной ситуации?

– Я думаю, что нет. Если 
человек поддается своим 
чувствам, впадает в пани-
ку, он становится неспо-
собным контролировать 
свои действия.

– Расскажите, как про-
ходит подготовка спаса-
телей?

– Изначально спасатели 
проходят физическую под-
готовку и медицинское ос-
видетельствование. Затем 
они обучаются в учебно-
методическом центре, по-
сле этого проходят атте-
стацию на право ведения 
поисково-спасательных ра-
бот и получают удостове-
рение о том, что они явля-
ются квалифицированны-
ми спасателями.

– Вы уже упоминали о 
качествах, необходимых 
в Вашей профессии, ска-
жите, они тренируемы? 
Проходят ли спасатели 
психологическую подго-
товку?

– Все приходит с опытом. 
Изначально спасатель-но-
вичок, словно наблюда-
тель, изучает работу более 
опытных коллег. Я думаю, 
что профессионализм фор-
мируется, примерно, после 
3 лет практики, а если го-
ворить о закоренелых спа-
сателях, то здесь и все 10 
лет необходимы. Психоло-
гически им тоже прихо-
дится развиваться. Наша 
сфера деятельности непро-
стая и на своем профес- 
сиональном пути все стал-
киваются с большой рабо-
той над собой.
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– Как Вы думаете, что 
может помочь в борьбе с 
профессиональным выго-
ранием?

– Я думаю, что пока че-
ловек видит, что в профес-
сии есть возможность роста 
и он не «уперся в потолок», 
вероятность выгорания сни-
жается. Длительный отпуск 
тоже может способствовать 
борьбе с этой проблемой. На 
отдыхе люди полностью аб-
страгируются, переключа-
ются и восполняют свои си-
лы.

– Как Вы боретесь со 
стрессом?

– Я хожу в походы, езжу 
по Магаданской области, от-
крываю для себя что-то но-
вое, провожу время с близ-
кими. Это мне помогает бо-
роться со стрессом и восста-
навливать свои силы.

– В нашем регионе од-
на из опасностей, кото-
рая возникает летом – это 
встречи с медведями. Рас-
скажите, пожалуйста, как 
вести себя в таких ситуа-
циях?

– В нашей деятельности 

мы часто выходим на пои-
ски людей в лесу, и каждый 
раз существует вероятность 
встречи с хозяином тайги. 
Медведи чаще всего заняты 
добычей пищи: на рыбалке, 
охоте или при сборе ягод. 
Обычно, увидев челове-
ка, медведи стремятся убе-
жать. Однако иногда зверь 
может приблизиться, дви-
жимый как любопытством, 
так и потенциальной агрес-
сией, вероятность которой 
возрастает в определенные 
моменты. Если вы замети-
ли медвежонка, немедлен-
но покиньте это место, что-
бы избежать столкновения 
с медведицей, которая ин-
стинктивно защитит своих 
детенышей. Не приближай-
тесь к ним, не гладьте и не 
фотографируйте. Во время 
движения по тайге и тундре 
избегайте медвежьих троп, 
представляющих собой па-
раллельные ямки, и старай-
тесь оставаться на откры-
тых пространствах. Это по-
может вам заблаговремен-
но заметить приближение 
зверя и принять необходи-

мые меры безопасности. Пе-
редвижение через густые 
заросли кедрового стла-
ника, может быть особен-
но опасным, так как имен-
но там вы можете столк-
нуться с множеством мед-
ведей. Если вы все же столк-
нулись с медведем, важно в 
первую очередь сохранять 
спокойствие. Чтобы отпуг-
нуть его, нужно всеми воз-
можными способами пока-
зать ему, что вы больше его. 
Например, возьмите рюкза-
ки и поднимите их над со-
бой или соберитесь в плот-
ную группу, можете встать 
друг другу на плечи, рас-
пахнуть куртки. Нельзя раз-
бегаться в разные стороны и 
разделяться. Еще эффектив-
нее будет создать шум, на-
чать громко говорить, кри-
чать: так вы отпугнете зве-
ря. В большинстве случа-
ев достаточно лишь резко-
го свиста или неожидан-
ного хлопка в ладони, что-
бы медведь убежал. Главное 
правило – не поворачивать-
ся к зверю спиной и не пы-
таться убежать. Старайтесь 
не смотреть ему в глаза, для 
любого дикого животного 
пристальный взгляд – это 
признак готовящейся атаки, 
поэтому он может сам пе-
рейти в нападение. Лучшее, 
что вы можете сделать при 
встрече с медведем, начать 
медленно удаляться от него.

– Что необходимо знать  
перед тем, как отправить-
ся в поход?

– Прежде всего, следует 
зарегистрироваться в мест-
ной спасательной службе, 
изучить карту и маршрут, 
понять его особенности, оз-

накомиться с погодными 
условиями на дни похода. 
Если путешествие длится 
более одного дня, важно за-
пастись провизией и водой, 
подготовить сменные вещи, 
взять карту местности или 
навигатор. Особое внима-
ние нужно уделить аптеч-
ке, в ней должен быть ми-
нимум средств: от отравле-
ния, обезболивающие, жаро-
понижающие, марлевые и 
эластичные бинты. Помимо 
перечисленного также важ-
но оценивать свою физиче-
скую подготовку.

– Скажите, есть ли ка-
кие-то отличия в Вашей 
работе в летний и зимний 
период?

– Работы много как летом, 
так и зимой. В летний пе-
риод часто пропадают ту-
ристы в лесу, вдоль побере-
жья бухт Гертнера и Нагае-
ва, а зимой поиски сосредо-
точены на ледовых участ-
ках: обычно это рыбаки, иг-
норирующие запреты. Ле-
том сложнее находить по-
терявшихся из-за больших 
площадей и неточной ин-
формации. Зимой уменьша-
ется количество операций, 
но бывают случаи, когда ма-
шины проваливаются под 
лед. Хорошо, что у нас поя-
вилось оборудование, спо-
собствующее определению 
зоны поиска. В 2021 году в 
систему «безопасный город» 
было установлено две каме-
ры: одна на базе ОРПС, кото-
рая следит за обстановкой 
на бухте Гертнера, вторая – 
на центре ГИМС МЧС России 
по Магаданской области. 
А в 2023 году мы получи-
ли квадрокоптер Мавик 3Т, 

он оснащен тепловизором и 
зумом в 56 крат, что значи-
тельно увеличивает шансы 
на успешные поиски.

– за что Вы любите свою 
профессию?

– Я люблю свою профес-
сию за возможность быть 
нужным и полезным, ког-
да спасаешь человека, полу-
чаешь непередаваемое удо-
вольствие. Моя работа ни-
когда не бывает монотон-
ной и однообразной. Каж-
дый день – это новое при-
ключение. Утром я могу от-
правиться в открытое мо-
ре на катере, а после обе-
да мчаться на квадроцикле 
по лесу в поисках бабушки, 
потерявшейся среди дере-
вьев. Моя жизнь наполнена 
постоянным взаимодейст-
вием со снаряжением, тех-
никой и плавсредствами. За 
семь лет, проведенных в ро-
ли спасателя, я положил не-
мало труда в служение лю-
дям, а затем стал замести-
телем начальника поис-
ково-спасательной служ-
бы. После меня перевели на 
должность начальника по-
дразделения, и именно 1 ян-
варя я отмечу пятую годов-
щину руководства этим от-
рядом.

– Спасибо Вам за эту бе-
седу, Ваша профессия дей-
ствительно непростая и 
справиться с ней под си-
лу не каждому. я поздрав-
ляю Вас с профессиональ-
ным праздником и же-
лаю дальнейшего разви-
тия своих умений и навы-
ков в этой сфере, и, конеч-
но, отсутствия потерь сре-
ди спасаемых.

екатерина деНИСОВа
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Для юных изобретателей 
и новаторов

Новую инженерную школу открыли в Магадане

В третьем микрорайоне 
Магадана торжественно от-
крыли инженерную школу 
на 530 мест. Она была возве-
дена в рамках национально-
го проекта «Образование».

С открытием образователь-
ное учреждение поздравил 
мэр города Юрий Гришан.

«Для Магадана открытие 
нового учебного заведения с 
углубленным изучением ин-
женерного профиля имеет 
особое значение. Это не только 
современное здание и высо-
котехнологично оснащенные 
кабинеты, но и большая воз-
можность для ребят – юных 
изобретателей и новаторов – 
погрузиться в изучение та-
кой непростой и необходи-
мой отрасли. Уверен, что ин-
женерная школа станет цен-
тром притяжения для детей, 
местом, где они смогут рас-
крыть свой потенциал, найти 
новых друзей и единомыш-

ленников», – подчеркнул гра-
доначальник.

Также Юрий Гришан доба-
вил, что, несмотря на откры-
тие новой современной шко-
лы, в городе остается про-
блема нехватки мест в обще-
образовательных учрежде-
ниях, поэтому строительст-
во еще одной школы на тыся-
чу мест, которая появится на 
Гороховом поле, очень важно 
для Магадана.

Отметим, что площадь но-
вой инженерной школы в три 
этажа – 15 тысяч кв. метров. 
Каждый кабинет здесь офор-
млен в оригинальных цветах, 
которые подбирали дизайне-
ры. Во всех кабинетах под-
ключены и настроены совре-
менные интерактивные до-
ски. Также в школе оборудова-
ны актовый и спортивный за-
лы, библиотека.

Преподавательский состав 
в инженерной школе сфор-

мирован из педагогов со всей 
России. Всего в новом учеб-
ном заведении будут трудить-
ся 52 педагога. Общее количе-
ство персонала учреждения 
превысило 100 человек.

Как отметили в рамках тор-
жественного открытия, новая 
инженерная школа – это пло-
щадка всесторонней детской 
одаренности, где смогут успеш-
но готовить ребят для посту-
пления в ведущие вузы страны.

С открытием учащихся, пе-
дагогический состав и роди-
телей поздравил глава регио-
на Сергей Носов, который от-
метил, что появление инже-
нерной школы стало бы невоз-
можно без Уральского опти-
ко-механического завода име-
ни Э. С. Яламова. Именно этой 
компании выпала честь стро-
ить новую школу в Магадане.

В свою очередь генераль-
ный директор завода Анато-
лий Слудных также поздравил 
со сцены всех гостей с этим 
важнейшим событием и пе-
редал и. о. директора общео-
бразовательного учреждения 
Константину Зеленскому сим-
вол школы – самолет – точ-
ную копию истребителя Су-57.

Ярким дополнением празд-
ника стали концертные номе-
ра, подготовленные педагога-
ми и учениками новой шко-
лы, также свое творчество го-
стям дарили лучшие магадан-
ские коллективы.

Главный документ 
из рук главы города

В мэрии Магадана вручили 
паспорта лучшим учащимся

В рамках празднования 
дня Конституции, в Мага-
дане прошла торжествен-
ная церемония вручения 
паспорта гражданина Рос-
сийской Федерации. Глав-
ный документ из рук главы 
города Юрия Гришана по-
лучили 13 лучших учащих-
ся областного центра: отлич-
ники учебы, активисты уче-
нического самоуправления, 
спортсмены и артисты.

«Дорогие родители и уже 
такие взрослые дети. Это 
волнительный для всех нас 
день – получение главно-
го документа граждани-
на Российской Федерации. 
Каждая такая встреча – 
это приятный момент, по-
здравляю вас. Желаю быть 
гражданином, достойным 
своей страны, жить и ра-
ботать во благо Родины», – 

сказал мэр Магадана.
В мероприятии приняли 

участие школьники, их роди-
тели, представители образо-
вательных учреждений.

После торжественной це-
ремонии ребята побывали 
в кабинете мэра города на 
экскурсии. Они узнали, чем 
ежедневно занимается глава 
муниципалитета, какие ре-
шает вопросы. В завершении 
встречи Юрий Гришан по-
желал школьникам хорошей 
учебы и предложил постро-
ить карьеру на муниципаль-
ной службе.

Напомним, что высшим 
нормативным правовым ак-
том нашего государства яв-
ляется Конституция Россий-
ской Федерации. Документ 
был принят на Всенародном 
голосовании 31 год назад: 12 
декабря 1993 года.

Для безопасности детей и взрослых
В Магадане введен режим функционирования повышенной готовности

На период проведения но-
вогодних и рождественских 
праздников для обеспечения 
безопасности магаданцев, 
предупреждения возможных 
ЧС, обеспечения бесперебой-
ного функционирования объ-
ектов первоочередного жиз-
необеспечения, социальной 
сферы, пожарной безопасно-
сти и правопорядка на тер-
ритории Магадана введен ре-
жим функционирования по-
вышенной готовности с 16.00 
16 декабря 2024 года до 09.00 
9 января 2025 года.

Накануне в мэрии Магада-
на прошло заседание комис-
сии по предупреждению и 
ликвидации ЧС и обеспечению 
пожарной безопасности под 

председательством главы горо-
да Юрия Гришана. В обсужде-
нии готовности служб к пред-
стоящим праздникам также 
приняли участие представи-
тели силовых структур и про-
фильных ведомств муниципа-
литета.

В период подготовки и про-
ведения новогодних и рожде-
ственских праздников ОМВД 
России по г. Магадану осу-
ществляется ряд организаци-
онных мероприятий. Личный 
состав городского отдела пере-
водится на усиленный вариант 
несения службы. Предусмотре-
но оперативно-техническое об-
следование мест проведения 
массовых мероприятий, обес-
печена готовность дежурной 

части к действиям при возник-
новении чрезвычайных обсто-
ятельств.

Принимается ряд мер пре-
вентивного характера. В рамках 
работы на административных 
участках участковыми упол-
номоченными полиции прово-
дятся с руководителями пред-
приятий, учреждений, органи-
заций, жителями города про-
филактические беседы по со-
блюдению правил пожарной 
безопасности. В образователь-
ных организациях идет разъяс-
нительная работа по соблюде-
нию учащимися правил пожар-
ной безопасности, в том числе 
при использовании пиротехни-
ческой продукции.

В целях предупреждения пре-

ступлений и правонарушений, 
в том числе и террористиче-
ской направленности, в жилом 
секторе осуществляются про-
верки подъездов жилых домов 
на предмет выявления черда-
ков и подвалов, имеющих сво-
бодный доступ. Обеспечен кру-
глосуточный контроль за функ-
ционированием объектов жиз-
необеспечения. На период но-
вогодних и рождественских 
праздников уже составлены 
графики дежурств ответствен-
ных должностных лиц.

Ресурсоснабжающие органи-
зации усилят работу аварий-
ных бригад. Все резервные ре-
сурсные объекты проверены, 
сформирован запас необходи-
мых материалов, оборудования 

и автотранспорта.
Усиленно готовятся к прове-

дению праздничных меропри-
ятий учреждения культуры, 
спорта, образования. Все они 
будут проведены с учетом мер 
санитарной безопасности, про-
тивопожарных требований и во 
взаимодействии с контролиру-
ющими ведомствами.

Кроме того, обратили внима-
ние на необходимость установ-
ки аншлагов о запрете выезда 
на лед.

«Праздники должны пройти 
спокойно, и наша общая зада-
ча – обеспечить безопасность 
населения и общественный по-
рядок», – подытожил в рамках 
заседания глава муниципали-
тета.
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Раз, два, три, 
наша елочка, гори!

Микрорайон Автотэк готов 
встречать Новый год

В столице Колымы про-
должается городская ак-
ция «Магадан зажигает но-
вогодние огни» (12+). Она 
стартовала в начале декабря. 
Тогда радужными краска-
ми засияли елки на площади 
Космонавтов и в отдаленных 
районах города – поселках 
Уптар, Сокол, микрорайоне 
Снежном. Теперь новогодние 
огни сияют и на зеленой кра-
савице в микрорайоне Авто-
тэк.

«Раз, два, три, наша елочка, 
гори!» – дали команду горо-
жане.

Местный ДК для жителей 
микрорайона подготовил 

целое танцевальное шоу. Го-
сти мероприятия с удоволь-
ствием присоединились к 
зажигательным ритмичным 
движениям артистов.

Глава города Юрий Гри-
шан также посетил празд-
ник, чтобы поздравить зем-
ляков.

«Я желаю, чтобы все меч-
ты магаданцев, детей и 
взрослых сбылись в насту-
пающем 2025 году. Креп-
кого вам здоровья, счастья, 
благополучия и мирного не-
ба над головой», – обратил-
ся он к жителям областного 
центра.

Магадан зажигает 
новогодние огни

Елка на Магаданской площади засияла праздничными огнями

В областном центре продол-
жается городская акция «Ма-
гадан зажигает новогодние ог-
ни» (6+). Праздничными огонь-
ками уже сияют зеленые краса-
вицы на площади Космонавтов, 
в поселках Сокол и Уптар, в ми-
крорайонах Снежный и Автотэк. 
Теперь очередь настала самой 
высокой елки, расположенной 
на Магаданской площади.

Вечером 17 декабря здесь бы-
ло многолюдно: взрослые и де-
ти танцевали под динамичную 
музыку и водили хоровод, ката-
лись на ледяных горках. На кат-
ке играли хоккеисты спортшко-
лы № 4, также можно было полу-

чить бесплатный урок фигурно-
го катания от Деда Мороза.

Площадь подготовили масте-
ра-ледорезы из Якутии: в этом 
году магаданцам представили 
ледяной городок в морской те-
матике, вписав в оформление 
элементы символа будущего го-
да – змеи.

Земляков с наступающим 
праздником поздравил мэр об-
ластного центра Юрий Гришан:

«До Нового года осталось всего 
две недели. Уже совсем скоро бу-
дем слушать праздничную речь 
нашего Президента, поздрав-
лять друг друга, дарить подарки 
и желать самого заветного: здо-

ровья, счастья, любви, удачи и 
мирного неба над головой. Это-
го и я вам желаю, дорогие зем-
ляки. С наступающим!» – сказал 
глава областного центра.

Мэр города также вручил ди-
пломы и сладкие подарки по-
бедителям конкурса «Наряжа-
ем елку вместе» (12+), который 
прошел на странице во ВКон-
такте управления по делам мо-
лодежи и связям с общественно-
стью мэрии.

Лучшие работы были выбра-
ны самими горожанами путем 
открытого голосования. Так, ли-
дером по количеству голосов 
стал «Новогодний венок» Ники-
ты Глуховского, 2-е место отда-
ли игрушке «Змея». Ее сделали 
Юлия и Елизавета Драничнико-
вы. 3-е место у «Конфеты» Алек-
сандра Саватеева. А специаль-
ный приз от организаторов кон-
курса получила работа «Луна» 
Вероники Оганян.

Завершится городская акция 
21 декабря, когда под дружное 
«Раз, два, три, елочка, гори!» за-
жжется главная елка на Теа-
тральной площади.

Есть, кем гордиться!
Более 400 учащихся стали призерами 

и победителями Всероссийской олимпиады
В областном центре под-

вели итоги муниципаль-
ного этапа Всероссийской 
олимпиады школьников 
(12+). Он продлился с 4 но-
ября по 2 декабря 2024 го-
да. В интеллектуальных ис-
пытаниях приняли участие 
1517 учащихся из 17 общео-
бразовательных учрежде-
ний. Олимпиады проводи-
лись по 19 предметным дис-
циплинам, также традици-
онно была организована об-
ластная политехническая 
олимпиада.

Как сообщили в департа-
менте образования мэрии 
Магадана, по итогам муни-
ципального этапа ВсОШ по-
бедителями и призерами 
стали 413 школьников, из 
них победителями – 76 уча-
щихся, призерами – 337.

«По итогам муниципаль-
ного этапа олимпиады ли-
дирующую позицию в рей-

тинге занимает МАОУ «Гим-
назия № 30». Далее следуют 
МАОУ «Гимназия (англий-
ская)», МАОУ «Гимназия № 
24», МАОУ «Гимназия № 13 
им. Героя РФ И. Кабанова», 
МАОУ «Лицей № 1 им. Н.К. 
Крупской»», – подчеркнули 
в городском ведомстве.

Напомним, что ранее, с 
27 сентября по 30 октября 
2024 года, состоялся школь-
ный этап олимпиады по 
русскому языку, математи-
ке, истории, обществозна-
нию, физике, химии, био-
логии, физической культу-
ре, МХК (искусству), астро-
номии, технологии (робото-
технике) и др.

В школьном этапе олим-
пиады приняли участие 
7830 учащихся общеобра-
зовательных учреждений 
Магадана, победителями и 
призерами признаны 1888 
человек.

Далее магаданских школь-
ников ждет региональный 
этап Всероссийской олим-
пиады (12+), который прой-
дет в период с 11 января по 
28 февраля 2025 года. В нем 
примут участие 382 учащих-
ся 9-11 классов общеобразо-
вательных организаций го-
рода Магадана.

Как отмечают в депар-
таменте образования мэ-
рии, итоги олимпиад сви-
детельствуют о целена-
правленной работе в обще-
образовательных учрежде-
ниях Магадана по созда-
нию необходимых условий 
для выявления и развития 
у обучающихся творческих 
способностей и интереса к 
научно-исследовательской 
деятельности в различных 
областях, по сопровожде-
нию одаренных детей, ув-
леченных наукой.

дОРОГИе СОтРУдНИКИ 
ЭНеРГетИЧеСКОй ОтРаСЛИ!

Искренне поздравляю вас с 
профессиональным праздни-
ком!

В нашем суровом северном 
регионе ваш труд имеет огром-
ное значение и требует высо-
кой степени ответственности. 
От стабильного и надежного 
тепло– и энергоснабжения за-
висит функционирование про-
мышленных предприятий, объ-
ектов социальной инфраструк-

туры, качество жизни людей. Благодаря вашей слаженной и 
четкой работе в дома магаданцев своевременно поступают 
свет и тепло.

В ваших рядах – организованные, пунктуальные, усерд-
ные профессионалы своего дела, а ваш труд – залог стабиль-
ного и бесперебойного развития энергетики в Магадане. Вы 
обеспечиваете исправную подачу тепла и света в выходные 
и праздничные дни, устраняете аварийные ситуации своев-
ременно. Примите слова признательности и благодарности 
за вашу работу!

Уходящий год был непростым, но вы справились со все-
ми поставленными задачами «на отлично». Сердечно желаю 
всем вам крепкого здоровья, спокойных смен и стабильно-
сти в вашем деле. Пусть тепло семейного очага всегда согре-
вает вас и ваших близких. Неиссякаемой энергии, неугасае-
мого оптимизма и замечательного настроения в новом году!

Глава МО «Город Магадан»,
мэр города Магадана Юрий ГРИшаН

https://vk.com/mol_magadana?from=search
https://vk.com/mol_magadana?from=search
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трибуна депутатов

Пресс-служба Магаданской городской думы

Пресс-служба Магаданской областной думы

Важность выбора 
профессии

депутат Петр Цветков 
встретился с учащимися IT-
куба в «СОш с УИМ № 15».

В Магадане состоялась встре-
ча депутата Магаданской го-
родской Думы Петра Цветкова 
с учащимися IT-куба, органи-
зованного на базе МБОУ горо-
да Магадана «СОШ с УИМ № 15». 
В ходе мероприятия обсужда-
лись важные темы, касающие-
ся выбора профессии, популя-
ризации инженерных специ-
альностей и развития IT-техно-
логий, в частности искусствен-
ного интеллекта в производст-
венной сфере.

Петр Цветков отметил, что 
современные технологии иг-
рают ключевую роль в эконо-
мическом развитии региона и 
страны в целом. Он подчерк-
нул важность выбора профес-
сии в области информацион-

ных технологий, так как имен-
но эти специальности стано-
вятся все более востребованны-
ми на рынке труда.

Депутат также рассказал о 
программах целевого обуче-
ния, которые реализуются в 
рамках сотрудничества образо-
вательных учреждений и пред-
приятий региона.

«Мы должны создать все ус-
ловия для того, чтобы моло-
дежь могла получать качест-
венное образование и находить 
интересные и перспективные 
рабочие места у нас в Магада-
не», – отметил Петр Цветков.

Встреча завершилась актив-
ным обсуждением, где учащие-
ся задавали вопросы о перспек-
тивах развития IT-сферы и воз-
можностях трудоустройства 
после окончания учебы.

Не просто подарок

депутаты Магаданской го-
родской думы присоедини-
лись к акциям «елка желаний» 
(6+) и «Новый Год в каждый 
дом» (6+)

Депутаты-единороссы Мага-
данской городской Думы уже не 
первый год участвуют во Всерос-
сийской акции «Елка желаний» и 

региональной акции «Новый год 
в каждый дом». В рамках этих 
мероприятий депутаты анд-
рей СаМСОН, Петр ЦВетКОВ, 
Игорь РыжеНКОВ и Николай 
яРОщУК выбрали шар-открыт-
ку с елки, на которой записаны 
желания взрослых, нуждающих-
ся в поддержке и заботе.

«Новый год – это время ис-
полнения желаний не толь-
ко для детей, но и для взро-
слых!» – подчеркнул Игорь Ры-
женков.

Петр Цветков добавил: «Ка-
ждое исполненное желание – 
это не просто подарок, а насто-
ящее чудо, которое приносит 
радость и веру в добро».

Андрей Самсон призвал всех 
объединиться: «Давайте вместе 
сделаем этот Новый год неза-
бываемым для всех!».

Николай Ярощук также при-
гласил горожан принять учас-
тие в этой доброй акции, отме-
тив: «Каждый может стать вол-
шебником! Шар-открытку мож-
но взять на первом этаже Моло-
дежного центра».

Депутаты надеются, что бла-
годаря совместным усилиям 
удастся подарить радость и те-
пло тем, кто в этом особенно 
нуждается.

Межпарламентское 
сотрудничество

делегация Магаданской обла-
сти в составе Председателя ко-
лымского парламента Сергея 
абрамова, его первого замести-
теля андрея зыкова и замести-
теля Игоря донцова с рабочим 
визитом посетила Рязанскую 
область. законотворцы Колы-
мы и Рязани заключили Согла-
шение о межпарламентском со-
трудничестве.

Соглашение предполагает сов-
местное совершенствование зако-
нодательства, обмен информаци-
ей о принятых нормативных пра-
вовых актах, обсуждение проек-
тов федеральных законов и под-
готовленных к ним отзывов, раз-
работку федеральных законопро-
ектов, проведение совместных 
конференций, парламентских 
слушаний, семинаров, круглых 
столов, деловых встреч. Подписи 
под текстом Соглашения постави-
ли Председатели Магаданской и 
Рязанской областных Дум Сергей 
Абрамов и Аркадий Фомин.

Спикер рязанского заксобрания 
подчеркнул: «Мне бы хотелось, 
чтобы наше сотрудничество пере-
росло в хорошую, добрую дружбу 
наших регионов, чтобы наши жи-
тели приезжали в Магадан, а ма-
гаданцы – в Рязань с туристиче-
скими и бизнес-миссиями, что-
бы мы помогали друг другу раз-
виваться, опирались на опыт друг 
друга и уверенно смотрели в бу-
дущее».

Председатель заксобрания Ко-
лымы также добавил, что реги-
оны связывают и чисто деловые, 

культурные контакты: производ-
ственное объединение «Радуга-
ЛИК» участвовало в модерниза-
ции Галереи боевой славы в Ма-
гадане, специалистами предпри-
ятия были обустроены и модель-
ные библиотеки региона. Елатом-
ский приборный завод поста-
вил современное оборудование 
в учреждения здравоохранения. 
В 2020 году сотрудники и твор-
ческий ансамбль «Радуница» из 
знаменитого музея-заповедника 
в Константиново устроили на бе-
регах Охотского моря яркий Есе-
нинский праздник. А наши би-
блиотеки являются постоянны-
ми участниками и дипломанта-
ми Межрегионального фестиваля 
национальной книги «Читающий 
мир» (6+), который многие годы 
проходит в Рязани.

«Подписывая сегодня Соглаше-
ние о межпарламентском сотруд-
ничестве, рассчитываем как на 
обмен опытом законодательной 
работы, изучение лучших пра-
ктик в создании инновационных 
промышленных кластеров, так и 
на разработку новых инструмен-
тов для повышения инвестици-
онной привлекательности наших 
субъектов, более тесных контак-
тов в формировании современ-
ного правового поля для посту-
пательного развития экономики, 
совершенствования транспортно-
логистической инфраструктуры, 
конструктивного взаимодействия 
в сферах IT-технологий, туризма, 
экологии», – заключил Сергей Аб-
рамов.

Поправки в 
законодательство

Комитет по государственно-
му строительству и местному 
самоуправлению на очеред-
ном заседании рассмотрел 10 
вопросов. В их числе были по-
правки в закон об админист-
ративных правонарушениях, в 
законодательство о выборах и 
о местном самоуправлении, а 
также новый Закон «О патрио-
тическом воспитании в Мага-
данской области».

Проект Закона «О патриоти-
ческом воспитании в Магадан-
ской области» разработал и внес 
в заксобрание первый замести-
тель Председателя Магаданской 
областной Думы Эдуард Козлов. 
Как пояснил автор, документ 
определяет систему, цели, зада-
чи и принципы патриотическо-
го воспитания в регионе, уста-
навливает понятийный аппа-

рат, основные направления дея-
тельности и меры государствен-
ной поддержки патриотическо-
го воспитания.

Поправки в законодательст-
во о местном самоуправлении 
представили на заседании ко-
митета мэр Магадана Юрий 
Гришан и председатель Мага-
данской городской Думы

Сергей Смирнов. Заместитель 
председателя Избирательной 
комиссии Магаданской обла-
сти Владимир Сниховский рас-
сказал о предлагаемых измене-
ниях в законодательство о вы-
борах: определяется момент, с 
которого соответствующая из-
бирательная комиссия считает-
ся уведомленной о выдвижении 
кандидата, а кандидат – выдви-
нутым. Также устанавливается, 
что на выборах депутатов пред-

ставительного органа проверке 
подлежат все представленные 
кандидатами подписи избира-
телей.

Руководитель департамен-
та архитектуры и градостро-
ительства Магаданской обла-
сти – главный архитектор ре-
гиона Наталья Довгань пред-
ставила два законопроекта. Од-
ним устанавливаются требова-
ния, при соблюдении которых 
территории ведения граждана-
ми садоводства или огородни-
чества для собственных нужд 
могут быть включены в грани-
цы населенного пункта либо в 
границах таких территорий мо-
жет быть образован новый на-
селенный пункт. Вторым за-
конопроектом увеличивает-
ся административная ответст-
венность за нарушение правил 
благоустройства: предлагает-
ся установить для граждан пре-
дупреждение или штраф в раз-
мере от 2 000 до 4 000 рублей, 
для должностных лиц – от 10 
000 до 30 000 рублей, для юри-
дических лиц – от 30 000 до 90 
000 рублей. Повторное соверше-
ние административного право-
нарушения повлечет наложение 
административного штрафа на 
граждан в размере от 4 000 до 
5 000 рублей, на должностных 
лиц – от 30 000 до 40 000 ру-
блей; на юридических лиц – от 
90 000 до 150 000 рублей.
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Пресс-служба Магаданского регионального отделения Всероссийской политической партии «единая Россия» Пресс-служба ОСФР России по Магаданской области

Социальный 

фонд России 

информирует

Пенсии по старости
С начала года специалиста-

ми Отделения Социального 
фонда по Магаданской обла-
сти было назначено 1150 стра-
ховых пенсий по старости. 
Большинство будущих пенсио-
неров подали заявления через 
личный кабинет на портале го-
суслуг после проведения забла-
говременной работы.

В текущем году право на 
страховую пенсию по старости 
на общих основаниях имеют 
женщины 1966 года рождения 
и мужчины 1961 года рождения. 
Колымчане могут воспользо-
ваться правом досрочно выйти 
на пенсию. Для этого гражда-
нин должен проработать не ме-
нее 15 лет в районах Крайнего 
Севера и иметь страховой стаж: 
для женщин – не менее 20 лет, 
для мужчин – 25 лет и 28,2 пен-
сионных коэффициента, с 2025 
года – не менее 30.

При соблюдении всех усло-
вий в этом году досрочно на 
страховую пенсию по старости 

выходят женщины-северянки, 
родившиеся в 1971 году, и муж-
чины, родившиеся в 1966 го-
ду, – пенсия им назначается в 
53 и 58 лет соответственно.

Начать подготовку к пенсии 
лучше за 5 лет до предполага-
емой даты выхода на нее. Для 
этого потребуется лично или 
через работодателя обратиться 
в Отделение СФР по Магадан-
ской области с анкетой и доку-
ментами:

• о стаже;
• о периоде обучения;
• о прохождении воен-

ной службы;
• о смене фамилии и др.
В результате проведенной ра-

боты пенсионные права гра-
жданина будут полностью от-
ражены на его лицевом счете.

Если у вас остались вопро-
сы, вы можете задать их реги-
ональным операторам единого 
контакт-центра по номеру:

8-800-10-000-01 (пн.-пт., с 
9.00-17.00).

Лечение в центрах 
реабилитации

Получать услуги по меди-
цинской реабилитации и са-
наторно-курортному лече-
нию в подведомственных 
фонду реабилитационных 
центрах демобилизованные 
участники СВО начнут уже 
со следующего года. Плани-
руется, что фонд обеспечит 
персональное сопровождение 
участника специальной воен-
ной операции (СВО). Длитель-
ность реабилитации составит 
до 25 дней, санаторно-курорт-
ного лечения – до 21 дня. Прой-
ти санаторно-курортное лече-
ние можно будет раз в год.

При направлении в реаби-
литационные центры будут 
учитываться данные медико-
социальной экспертизы о со-
стоянии здоровья ветерана. 
Если ранее он не проходил ос-
видетельствование и не имеет 
инвалидности, в реабилитаци-
онном центре проведут диаг-
ностику и самостоятельно на-
значат курс лечения. Участни-
ки СВО со званием Героя Рос-
сии или инвалидностью пер-
вой группы получат право на 
внеочередное направление на 
лечение в реабилитационные 

центры Соцфонда.
Подать заявление на получе-

ние лечения в реабилитацион-
ных центрах можно будет во 
всех клиентских службах фон-
да и многофункциональных 
центрах, оказывающих такую 
услугу. Решение по заявлению 
специалисты примут в течение 
2 рабочих дней и в течение дня 
после этого сообщат о результа-
тах заявителю.

Для повышения доступности 
услуг по реабилитации и са-
наторно-курортному лечению 
для ветеранов спецоперации 
предусматривается компенса-
ция затрат на проезд до реаби-
литационного центра и обрат-
но. Помимо этого, ветеран СВО 
сможет взять с собой сопрово-
ждающего, если ему установле-
на инвалидность I группы или 
нуждаемость в сопровождении 
установлена в медицинских 
документах для реабилитации. 
Проезд и проживание сопрово-
ждающего также оплачиваются 
Соцфондом. Для возмещения 
расходов на дорогу ветерану 
необходимо подать заявление 
и приложить к нему докумен-
ты, подтверждающие проезд. 

Приоритетные цели
Съезд «Единой России» определил задачи 

партии на долгосрочную перспективу

В Национальном центре 
«Россия» 14 декабря прошел 
XXII Съезд «единой России». 
На нем приняли изменения в 
народную программу партии, 
Устав, провели ротацию руково-
дящих органов.

В работе Съезда приняла учас-
тие делегация Магаданской об-
ласти во главе с членом Высшего 
совета «Единой России», секрета-
рем Магаданского регионально-
го отделения партии, губернато-
ром области Сергеем Носовым.

Колымских партийцев так-
же представляли член Генсовета 
Партии, депутат Госдумы Антон 
Басанский, председатель Мага-
данской областной Думы Сергей 
Абрамов, сенатор Анатолий Ши-
роков, делегат съезда, руководи-
тель фракции партии «Единая 
Россия» в заксобрании Эдуард 
Козлов, член федерального сове-
та первичных партийных орга-
низаций Сергей Прищепа.

XXII Съезд «Единой России» 
определил задачи партии – от 
подготовки к выборам 2026 года 
до участия в нацпроектах и ра-
боте на долгосрочную перспек-
тиву. Приоритетные цели перед 
партией поставил Президент 
Владимир Путин.

«Единая Россия», как насто-
ящий лидер, работает именно 
там, где решается судьба страны, 
вместе с нашей Армией и Фло-
том, с коллективами предпри-
ятий ОПК, с миллионами лю-
дей, которые всем сердцем под-
держивают фронтовиков, с во-
лонтерами, которые формиру-
ют все самое необходимое, лич-
ным участием в добровольче-
ских инициативах приближают 
нашу Победу. Многие депутаты 
Государственной Думы от «Еди-
ной России», региональные и 
муниципальные руководители 
разного уровня сами пошли на 
фронт, чтобы сражаться за Ро-
дину. Это – мужественный, сме-
лый шаг, достойный всяческо-
го уважения», – отметил Прези-
дент, открывая пленарное засе-
дание.

Отдельно он остановился на 
поддержке участников СВО – ей 
теперь будет посвящен целый 

раздел народной программы 
«Единой России», в который во-
шли 13 положений. В том числе, 
по обеспечению возможностей 
для профессиональной перепод-
готовки участников СВО и чле-
нов их семей, созданию условий 
для профессиональной саморе-
ализации бойцов, обеспечению 
их медицинской реабилитации.

«Буквально с первого дня про-
ведения специальной военной 
операции «Единая Россия» ока-
зывает поддержку бойцам: вно-
сит важные законодательные 
инициативы по созданию систе-
мы правовых и социальных га-
рантий для наших Героев и их 
семей; помогает восстанавли-
вать освобожденные регионы; 
занимается сбором и доставкой 
всего необходимого мирным 
жителям; многое делает для ве-
теранов, вернувшихся из зоны 
боевых действий, помогает им 
реализовать себя в гражданских 
профессиях, в общественной и в 
политической жизни», – отме-
тил Владимир Путин.

Он поблагодарил всех, кто вно-
сит вклад в защиту националь-
ных интересов России на фрон-
те и в тылу. И поручил партии 
продолжать наращивать усилия 
по всем ключевым направлени-
ям, в том числе, в части поддер-
жки ветеранов боевых действий, 
их родных, особенно семей, по-
терявших близких.

«Повышенное внимание необ-
ходимо уделять тем, кто вернул-
ся домой после тяжелых ране-
ний», – сказал Президент.

Одним из направлений рабо-
ты с участниками СВО является 
кадровое.

«В Послании и на прошлом 
Съезде «Единой России», в том 
числе, говорил о важности вос-
питания, подготовки сильных, 
надежных и перспективных ка-
дров. Повторю еще раз и сегодня: 
для партии это не просто прио-
ритет – от этого зависит ее бу-
дущее», – подчеркнул Влади-
мир Путин.

Он поручил расширять феде-
ральный проект «Время Геро-
ев»: запустить аналогичные про-
граммы в регионах, а партии – 

принять в этой работе активное 
участие и организовать для бой-
цов спецоперации подготовку.

Также на Съезде предста-
вили обновленную народную 
программу партии. Как от-
метил Председатель партии 
Дмитрий Медведев, предло-
жения собрали со всей стра-
ны. Обновленный документ 
дополнен 39 новыми положе-
ниями, теперь их 389.

Председатель партии пору-
чил подготовиться к публич-
ному отчету по народной 
программе и завершить ее ре-
ализацию в следующем году. 
А также провести всенарод-
ное обсуждение образа буду-
щего страны – это станет от-
правной точкой для подго-
товки конкретных направле-
ний, разделов и системы по-
казателей программы «Еди-
ной России» на выборах в Гос-
думу-2026.

При этом он поручил начать 
полномасштабную подготовку 
к выборам. Кроме активизации 
работы на уровне муниципали-
тетов, требуется ряд других важ-
ных шагов, сказал он.

«Мы должны повысить ка-
чество агитационно-пропаган-
дистской работы. Подготовить 
партийных спикеров, кото-
рые будут напрямую работать 
с избирателями, выступать пе-
ред разной аудиторией, моло-
дежью, зрелыми людьми. До-
ступно, интересно и убедитель-
но рассказывать, что планирует 
и уже сделала партия, вести де-
баты с оппонентами. Програм-
ма подготовки таких специали-
стов будет запущена при уча-
стии наших коллег, уже имею-
щих опыт публичных полити-
ческих выступлений», – сказал 
Дмитрий Медведев.

В свою очередь, Президент 
подчеркнул, что статус пар-
тии большинства предъявля-
ет повышенные требования ко 
всем ее представителям. Обя-
зательным условием профес-
сиональной состоятельности 
должна быть прямая комму-
никация с людьми.

Комментируя итоги Съезда 
Партии, член Высшего сове-
та «Единой России», Секретарь 
Магаданского регионально-
го отделения Партии, губерна-
тор Сергей Носов обратил вни-
мание на то, что за каждым из 
направлений народной про-
граммы в регионе стоят чле-
ны партии, активисты первич-
ных отделений, которые по-
могают организовать деятель-
ность, поддержать инициати-
вы жителей Магаданской обла-
сти, обеспечить им необходи-
мую поддержку.
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Борьба с монополией
О работе и изменениях в УФАС России по Магаданской области за год

двадцать лет Федераль-
ная антимонопольная служ-
ба России (ФаС России) сто-
ит на страже конкуренции и 
защите прав потребителей. 
За это время ведомство прош-
ло путь от формирования за-
конодательной базы до актив-
ного внедрения современных 
методов регулирования ры-
ночных отношений. Перво-
степенной задачей ФАС всегда 
оставалась борьба с монопо-
листической деятельностью, 
препятствующей свободному 
развитию рынка и создающей 
неравные условия для бизне-
са. Это включает в себя пре-
сечение картельных сговоров, 
злоупотребления доминиру-
ющим положением, а также 
контроль за слияниями и по-
глощениями крупных компа-
ний, которые могут привести 
к ухудшению конкурентной 
среды.

На практике это выража-
ется в проведении многочи-
сленных расследований, вы-
несении предписаний и на-
ложении штрафов на компа-
нии, нарушающие антимо-
нопольное законодательство. 
Кроме того, ФАС активно ра-
ботает над совершенствова-
нием законодательства, пред-
лагая новые поправки и учи-
тывая международный опыт 
в области антимонопольно-
го регулирования. За этот пе-
риод значительно изменил-
ся подход к антимонопольно-
му регулированию, что при-
вело к повышению эффектив-
ного законодательства в дан-
ной области.

Марина Романенко отме-
тила, что ФАС России внедри-
ла ряд инновационных меха-
низмов, направленных на за-
щиту конкуренции и борьбу с 
монополизмом.

Среди ключевых достиже-
ний отмечается увеличение 
прозрачности в госзакупках 
и активная работа по пресе-
чению недобросовестной кон-
куренции.

По словам руководителя 

Магаданского УФАС, измене-
ния в законодательстве спо-
собствовали улучшению ин-
вестиционного климата, что 
в свою очередь открывает но-
вые горизонты для бизнеса и 
создает более справедливую и 
конкурентную среду, способ-
ствуя экономическому росту 
и благополучию граждан.

ВОПРОС – ОтВет

– Марина анатольевна, у 
антимонопольной службы 
существуют разные сферы 
контроля, расскажите, по-
жалуйста, о наиболее зани-
мательных и интересных 
делах Магаданского УФаС 
России в 2024 году.

– В феврале 2024 года Ко-
миссия Магаданского УФАС 
России признала злоупотре-
блением доминирующим по-
ложением действия компа-
нии перевозчика, выразив-
шиеся в установлении моно-
польно высоких цен на услу-
ги по регулярной перевозке 
пассажиров автомобильным 
транспортом по нерегулиру-
емым тарифам в границах 
маршрутов №№ 101, 111, в части 
применения с 01.11.2022 тари-
фа на перевозку пассажиров 
в размере 3,58 руб./пасс.км, с 
15.03.2023 – 3,93 руб./пасс. км.

Дело было возбуждено по 
итогам рассмотрения мате-
риалов Прокуратуры Мага-
данской области, а также кол-
лективной жалобы жителей 
поселков Уптар и Сокол.

В процессе рассмотрения 
дела о нарушении антимо-
нопольного законодательства 
Комиссией из состава затрат 
перевозчика были исключены 
необоснованные расходы на 
запасные части, аренду, то-
пливо и прочие общехозяйст-
венные расходы.

Учитывая социальную зна-
чимость пассажирских пере-
возок, Комиссия Магаданско-
го УФАС России в рассматри-
ваемых обстоятельствах за-
щитила не только интересы 
жителей поселков Уптар и Со-

кол, которые осуществляли 
регулярные поездки по кру-
говым маршрутам №№ 101, 111 
в целях следования к месту 
работы, учебы, в учреждения 
здравоохранения, но и жите-
лей города Магадана, которые 
с помощью автобусов добира-
лись до аэропорта Магадан.

Должностное лицо пере-
возчика (директор), виновное 
в установлении монопольно 
высоких тарифов на перевоз-
ку пассажиров, привлечено к 
административной ответст-
венности. Штраф оплачен в 
полном размере.

В отношении юридического 
лица штраф составил 600 000 
рублей, на сегодняшний день 
оспаривается в суде.

Еще одно интересное де-
ло в отношении ПАО Мага-
данэнерго: технологическое 
присоединение земельного 
участка к электрическим се-
тям за 3,7 млн.руб. или 83 тыс.
руб., есть разница?

Магаданское УФАС России 
привлекло сетевую организа-
цию к административной от-
ветственности за непримене-
ние льготной ставки при рас-
чете платы за технологиче-
ское присоединение земель-
ного участка к электрическим 
сетям (для сайта).

В феврале 2024 года житель 
г. Магадана по договору, за-
ключенному с Департамен-
том САТЭК мэрии г. Магада-
на, принял в безвозмездное 
пользование земельный уча-
сток в районе ул. Снежной и 
для подключения к электри-
ческим сетям подал заявку в 
сетевую организацию. Одна-
ко расчет платы за техноло-
гическое присоединение зе-
мельного участка, произве-
денный сетевой организаци-
ей по стандартизированным 
тарифным ставкам, составил 
более 3,7 млн. руб. Заявка на 
технологическое присоедине-
ние была аннулирована в свя-
зи с отсутствием оплаты.

В июне 2024 года заявитель 
обратился в антимонополь-
ный орган с жалобой по во-
просу обоснованности расче-
та платы за технологическое 
присоединение земельного 
участка.

27.06.2024 в отношении се-
тевой организации было воз-
буждено дело об админист-
ративном правонарушении и 
назначено проведение адми-
нистративного расследова-
ния.

Позиция сетевой организа-
ции заключается в следую-
щем: в связи с тем, что в пре-
делах 300 метров от участка 

заявителя отсутствуют сети 
необходимого уровня напря-
жения (0,4 кВ), следователь-
но, расходы на строительство 
и развитие инфраструктуры 
сетевой организации должны 
быть полностью осуществле-
ны за счет заявителя.

При этом антимонополь-
ный орган установил, что в 50 
метрах от границ земельно-
го участка заявителя располо-
жена воздушная линия 6 кВ, 
принадлежащая сетевой орга-
низации.

В соответствии с Правила-
ми технологического присо-
единения энергопринимаю-
щих устройств потребителей 
электрической энергии, объ-
ектов по производству элек-
трической энергии, а так-
же объектов электросетево-
го хозяйства, принадлежа-
щих сетевым организациям 
и иным лицам, к электриче-
ским сетям, утвержденными 
постановлением Правитель-
ства Российской Федерации 
от 27.12.2004 № 861, предусмо-
трена возможность льготного 
присоединения впервые вво-
димых в эксплуатацию энер-
гопринимающих устройств 
максимальной мощностью 
до 15 кВт включительно, при 
условии соблюдения расстоя-
ний при присоединении объ-
ектов, отнесенных к треть-
ей категории надежности на 
уровне напряжения до 20 кВ 
независимо от конкретного 
уровня напряжения.

Соответственно, антимоно-
польный орган пришел к вы-
воду, что технологическое 
присоединение земельно-
го участка заявителя долж-
но быть осуществлено се-
тевой организацией с ис-
пользованием льготных та-
рифных ставок, которые с 
01.07.2024 установлены в раз-
мере 5570,34 руб. за кВт. Ито-
говая сумма за присоедине-
ние в таком случае составит 
83555,10 руб., что практически 
в 45 раз ниже суммы, заявлен-
ной сетевой организацией.

Должностным лицом Мага-
данского УФАС России сете-
вая организация привлечена 
к административной ответ-
ственности по части 1 статьи 
9.21 Кодекса Российской Феде-
рации об административных 
правонарушениях, с назначе-
нием административного на-
казания в виде предупрежде-
ния (в порядке статей 3.4 и 
4.1.1 КоАП РФ).

Однако точку в сложив-
шемся споре поставит суд, 
поскольку сетевая организа-
ция не согласилась с вывода-

ми антимонопольного органа 
и обратилась в Арбитражный 
суд Магаданской области. Суд 
первой инстанции поддержал 
позицию антимонопольного 
органа.

Следующее дело о призна-
нии монопольно высокой це-
ны на тариф по обработке 
грузов и почты, и тарифов на 
обработку опасных грузов АО 
«Аэропорт Магадан» (Реше-
ние от 30.05.2024 г.)

По результатам рассмотре-
ния материалов Магаданской 
транспортной прокуратуры в 
отношении АО «Аэропорт Ма-
гадан» возбуждено дело о на-
рушении антимонопольного 
законодательства № 049/01/10-
199/2023.

За 1,5 года предприятие уве-
личило стоимость своих услуг 
более чем в 2 раза. Комиссия 
Магаданского УФАС России 
пришла к выводу, что эконо-
мических оснований для из-
менения стоимости услуг по 
обработке грузов не имелось, 
в связи с чем признала уста-
новленные тарифы моно-
польно высокими, а предпри-
ятию выдала предписание об 
устранении нарушений.

В настоящее время испол-
нение предписаний приоста-
новлено из-за судебного об-
жалования решения и пред-
писаний со стороны АО «Аэ-
ропорт Магадан».

Материалы дела о наруше-
нии антимонопольного зако-
нодательства переданы долж-
ностному лицу Магаданско-
го УФАС России для приня-
тия мер, в соответствии с 
КоАП РФ.

– УФаС по Магаданской 
области зафиксировало зло-
употребление ФГУП «Рос-
морпорт» доминирующим 
положением в морском пор-
ту Магадан в части уста-
новления высоких лоцман-
ских сборов и выдало «Рос-
морпорту» предписание об 
установлении экономиче-
ски обоснованных тари-
фов, кроме того, за наруше-
ние антимонопольного за-
конодательства «Росмор-
порт» привлечен к админи-
стративной ответственно-
сти с наложением оборот-
ного штрафа. Выполнил ли 
ФГУП «Росморпорт» Ваше 
предписание, и сколько со-
ставит сумма штрафа?

– В 2023 году Магаданское 
УФАС России возбудило де-
ло о нарушении антимоно-
польного законодательства 
в отношении ФГУП «Росмор-
порт» по признакам нару-
шения пункта 1 части 1 ста-
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тьи 10 Федерального закона от 
26.07.2006 № 135-ФЗ «О защите 
конкуренции» (далее – Закон 
о защите конкуренции) путем 
установления монопольно вы-
соких ставок лоцманского сбо-
ра в морском порту Магадан.

В рамках рассмотрения де-
ла установлено, что в 2022 го-
ду размер ставок лоцманско-
го сбора в морском порту Ма-
гадан вырос на 43 %, доходы 
ФГУП Росморпорт» от оказа-
ния услуг по обеспечению лоц-
манской проводки каботаж-
ных судов увеличились на 55 %, 
рост прибыли Предприятия со-
ставил более 800 %, при этом 
расходы в 2022 году остались 
на прежнем уровне. За период 
9 месяцев 2023 года, при росте 
расходов на 30 %, размер ста-
вок лоцманского сбора увели-
чился на 60 % по отношению 
к аналогичному периоду 2021 
года, доходы выросли на 60 %, 
прибыль – более чем на 200 %. 
Состав продавцов и покупате-
лей за период 2020 – 9 меся-
цев 2023 гг. не изменился, рав-
но как и условия обращения 
товара на товарном рынке.

Таким образом, установ-
ленные и применяемые ФГУП 
«Росморпорт» в морском пор-
ту Магадан в период 2022 – 9 
месяцев 2023 гг. размеры ста-
вок лоцманского сбора для ка-
ботажных судов являлись мо-
нопольно высокими, что явля-
ется нарушением пункта 1 ча-
сти 1 статьи 10 Закона о защите 
конкуренции.

Спустя 7 месяцев судебного 
процесса, 24.10.2024 Арбитраж-
ный суд Магаданской области 
отказал ФГУП «Росморпорт» в 
удовлетворении заявленных 

требований, посчитав решение 
Магаданского УФАС России за-
конным и обоснованным.

За нарушение антимоно-
польного законодательст-
ва ФГУП «Росморпорт» будет 
привлечено к административ-
ной ответственности с наложе-
нием «оборотного» штрафа. На 
сегодняшний день админист-
ративное дело еще не рассмот-
рено, в отношении организа-
ции составлен протокол об ад-
министративном правонару-
шении. Размер штрафа будет 
зависеть от выручки организа-
ции и наличия смягчающих и 
отягчающих обстоятельств.

– до недавнего времени, ре-
гиональные органы государ-
ственной власти были наде-
лены полномочиями по за-
ключению с хозяйствующи-
ми субъектами соглашений 
о стабилизации цен только 
на продукты питания (из пе-
речня социально значимых), 
на сегодняшний день, ре- 
гиональные власти имеют 
возможность заключения со-
глашений о стабилизации 
цен на все товары. Расскажи-
те об этих изменениях под-
робнее.

– Постановлением Прави-
тельства Российской Феде-
рации от 23.11.2024 № 1612 «О 
внесении изменения в общие 
исключения в отношении со-
глашений, заключаемых орга-
нами государственной власти 
субъектов Российской Федера-
ции с хозяйствующими субъ-
ектами в целях стабилизации 
цен на товары» внесено изме-
нение в постановление Прави-
тельства Российской Федера-
ции от 26.04.2023 № 662.

Теперь данные нормативные 
акты предоставляет органам 
государственной власти субъ-
ектов Российской Федерации 
полномочия по заключению в 
случае необходимости с хозяй-
ствующими субъектами, осу-
ществляющими поставки това-
ров и (или) торговую деятель-
ность, соглашений, направлен-
ных на стабилизацию цен на 
любые продовольственные и 
непродовольственные товары, 
за исключением товаров, на 
которые введено государствен-
ное регулирование цен.

Указанная поправка в Поста-
новление № 662 была разрабо-
тана при взаимодействии с ор-
ганами государственной влас-
ти субъектов Российской Фе-
дерации в целях обеспечения 
возможности заключения в ре-
гионах соглашений о стабили-
зации цен по тем товарам, для 
которых принятие мер по по-
вышению ценовой доступно-
сти наиболее актуально.

При этом Постановлением 
№ 662 предусмотрены условия, 
при которых соответствующее 
соглашение признается допу-
стимым, а также условия, ко-
торые не могут быть призна-
ны допустимыми.

На сегодняшний день на тер-
ритории нашего региона ука-
занные соглашения не заклю-
чались.

– Любой гражданин Рос-
сийской Федерации может 
пожаловаться на рост цен 
(говядина, мясо птицы, сви-
нина, молоко и сливочное 
масло, рыба мороженая, кар-
тофель, капуста, лук реп-
чатый, морковь и яблоки), 
сколько жалоб поступило от 

жителей Магаданской обла-
сти за 2024 год?

– В 2024 жалобы на рост цен 
в Магаданское УФАС России не 
поступали. Тем не менее, мы 
на постоянной основе ведем 
мониторинг цен на социально 
значимые товары. В случае вы-
явления признаков нарушений 
антимонопольного законода-
тельства управление примет 
соответствующие меры реаги-
рования.

– Расскажите о новых из-
менениях в законодательст-
ве, касающихся обязатель-
ных требований к участни-
кам торгов.

– Требования к участникам 
существенно изменились еще 
с 2022 года. С 1 января 2022 го-
да была введена так называе-
мая «универсальная предква-
лификация». В любой конку-
рентной закупке с ценой кон-
тракта 20 млн руб. и более, за-
казчик должен требовать от 
участника, чтобы тот имел 
опыт исполнения контракта 
по Закону № 44-ФЗ или догово-
ра по Закону N 223-ФЗ за 3 года 
до подачи заявки.

С 1 января 2022 года подача 
жалоб осуществляется исклю-
чительно через единую инфор-
мационную систему. Соответ-
ственно, лица, не зарегистри-
рованные в данной системе в 
качестве участника закупки, 
не могут подать жалобы. Это 
не полностью, но исключает 
подачу жалобы теми, кто фак-
тически не намерен подавать 
заявку на участие в закупоч-
ной процедуре.

Данные нововведения пре-
секли жалобы так называемых 
«профессиональных жалобщи-

ков» (во всяком случае, в Мага-
данском УФАС России).

За последние два года суще-
ственно изменились требова-
ния, предъявляемые к опыту 
участников закупок по отдель-
ным предметам торгов.

А с 01.01.2025 года мы ожида-
ем реформу правового режи-
ма импортозамещения в госу-
дарственных, муниципальных 
и корпоративных закупках. Но 
здесь необходимо дождаться 
принятия подзаконных актов, 
которые на сегодняшний день 
проходят процедуры согласо-
вания.

– Не так давно, Правитель-
ство РФ утвердило предель-
ные индексы платы граждан 
за коммунальные услуги, за-
дача Вашего ведомства про-
контролировать их установ-
ление, в нашем регионе ин-
декс уже установлен?

– ФАС России устанавлива-
ет предельные индексы платы 
граждан, конкретные показа-
тели устанавливают власти ре-
гиона. Служба также проверя-
ет достоверность и экономи-
ческую обоснованность расхо-
дов, которые учитываются при 
формировании тарифов. В слу-
чае выявления нарушений ве-
домство выдает регионально-
му тарифному органу пред-
писание об исключении необо-
снованных затрат. Ранее пол-
номочия на проведение таких 
проверок были только у цент-
рального аппарата службы, но 
с 2024 года они появились и у 
региональных управлений.

гость номера

анна 
ГУзаРеВИЧ

Туристским группам необходимо 
регистрировать поход

Информирование МЧС происходит за 10 дней до начала путешествия

Информирование терри-
ториальных органов МЧС 
России осуществляется при 

путешествиях по турист-
ским маршрутам на терри-
тории Российской Федера-

ции, требующим сопрово-
ждения инструктором-про-
водником, перед выходом 
на такие маршруты. Пере-
чень туристских маршру-
тов, требующих сопровожде-
ния инструктором-провод-
ником, а также критерии от-
несения маршрута к соответ-
ствующей категории слож-
ности определены распоря-
жением Правительства Рос-
сийской Федерации от 1 ию-
ня 2024 года № 1365-р.

Представители туристских 
организаций, инструкторы-
проводники и туристы всег-
да обязаны информировать 
МЧС России за 10 дней до на-
чала путешествия. Уведомле-
ние необходимо направить в 

территориальное подразде-
ление ведомства в субъек-
те Российской Федерации, на 
территории которого начи-
нается путешествие.

При подаче онлайн-заяв-
ки на регистрацию необхо-
димо указать состав и коли-
чество участников, руково-
дителей, контактные телефо-
ны, подробную информацию 
о маршруте и т. д. На сайте 
МЧС есть образец заполнен-
ной формы.

Информировать нужно о 
любых маршрутах в природ-
ной среде, связанных с повы-
шенным риском для жизни, 
причинением вреда здоро-
вью туристов и их имущест-
ву. Это путешествия по труд-

нодоступной местности, вод-
ным, горным, спелеологиче-
ским и другим объектам.

Уведомить о маршруте 
можно на официальном сай-
те территориального органа 
МЧС, а также почтой с уве-
домлением о вручении или 
при личном обращении в 
территориальный орган МЧС 
России.

Также необходимо про-
информировать территори-
альный орган МЧС России 
о возвращении участников 
с туристского маршрута по 
окончании мероприятия. По-
дать заявку на регистрацию 
туристской группы онлайн.

Пресс-служба тИЦ 
по Магаданской области
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Магаданская область

http://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_327370/c90645d1b0ea5f4fbc3c808c7f3539cddc868f81/
http://government.ru/docs/all/153614/
http://government.ru/docs/all/153614/
https://forms.mchs.gov.ru/build/pdf/blank-tourist-group.pdf
https://forms.mchs.gov.ru/registration_tourist_groups
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Новогодние игрушки, свечи и хлопушки…
Роспотребнадзор напоминает

В преддверии Новогодних 
праздников Роспотребнад-
зор напоминает о рекомен-
дациях по выбору и без-
опасному использованию 
гирлянд и елочных укра-
шений.

Новогодние товары, за 
исключением гирлянд и пи-
ротехники, не подлежат обя-
зательной сертификации, по-
этому особое внимание при 
выборе изделий празднич-
ного ассортимента следу-
ет обратить на основную ин-
формацию о товаре и его 
производителе.

Перед покупкой определи-
те, где конкретно будет по-
мещена гирлянда. Если пред-
полагается ее использование 
вне помещения, то требова-
ния к ней – повышенные. 
Нужно обязательно прове-
рить, есть ли на товар пожар-
ный сертификат в соответ-
ствии с ГОСТом и уточнить 
отдельные параметры изде-

лия. Мощность бытовой гир-
лянды не должна превышать 
60 Вт. Предпочтение при вы-
боре нужно отдавать гир-
ляндам, работающим через 
адаптер, то есть на понижен-
ном напряжении. Длина про-
вода между вилкой и первой 
лампочкой должна быть как 
минимум 1,5 м.: это одно из 
требований безопасности на 
случай возгорания. Проверь-
те на прочность устройство 
переключателя режимов ра-
боты гирлянды. Помните, что 
у изделия должны быть за-
пасные лампы: оптимально, 
на каждые 5–6 штук в гир-
лянде минимум 1 – для за-
мены.

По возможности, проверь-
те работоспособность изде-
лия до покупки. Причем про-
верять нужно на всех режи-
мах, которые предусмотрены 
для данной модели. Гирлян-
ды на светодиодах считают-
ся более практичными, а по 

своей эффективности ничуть 
не хуже традиционных изде-
лий, собранных на лампоч-
ках накаливания. Они делят-
ся на 2 класса – интерьерные 
и уличные. К примеру, изоля-
ция из ПВХ, не подходит для 
улицы. Оплетка из каучука 
более безопасна в эксплуата-
ции. Светодиодную гирлянду 
при необходимости можно 
нарастить через коннектор, а 
вот обрезать – нельзя.

Осмотрите и проверьте ме-
ста соединений различных 
компонентов: надежность 
гнезд, сохранность изоляции, 
соединение с блоком управ-
ления и с вилкой. Дома, если 
за время доставки гирлянда 
замерзла, дайте ей отогреть-
ся, не включайте ее сразу «с 
мороза». Не оставляйте ра-
ботающую елочную гирлян-
ду без присмотра. Обратите 
внимание, как воспринима-
ется ее свечение и мигание.

Елочные игрушки необ-

ходимо внимательно осмо-
треть на отсутствие дефек-
тов, подтеков, воздушных 
пузырьков, смещений отно-
сительно рельефа или кон-
тура. Материал, из которо-
го сделана елочная игруш-
ка, не должен пахнуть. Стой-
кий аромат «химии» и сле-
ды блесток и краски после 
прикосновения к игрушке – 
верный признак низкока-
чественной вещи. Игрушка 

должна быть крепкой, эле-
менты ее крепления – над-
ежными.

Отдавайте предпочтение 
игрушкам из пластика и дру-
гих небьющихся материалов, 
так как стеклянные игрушки 
хрупки и травмоопасны.

Пресс-служба 
Федеральной службы по 
надзору в сфере защиты 

прав потребителей и 
благополучия человека

Магаданэнерго предлагает поддержать экопроект 
«Спаси елку»: отказаться от бумажных квитанций

ПаО «Магаданэнерго» за-
пустило новогодний эколо-
гический проект «Спаси ел-
ку» (18+) и предлагает або-
нентам присоединиться к 
инициативе по сохранению 
лесов. Энергетики призыва-
ют потребителей отказать-
ся от бумажных квитанций и 
перейти на электронные пла-
тежные документы. Тем са-
мым существенно сократится 
использование бумаги, а зна-
чит, в лесах останется больше 
елей и других деревьев.

Каждый месяц Магаданэ-
нергосбыт рассылает более 
81 тысячи квитанций. По ста-
тистике, почти половина из 

них выбрасывается уже через 
сутки после получения. Меж-
ду тем, на печать счетов еже-
месячно расходуется более 
160 пачек бумаги, а это 800 кг 
древесины. В год получается 
1940 пачек, или 9,7 т древеси-
ны, или 540 вырубленных де-
ревьев.

Современная и экологич-
ная альтернатива бумажным 
квитанциям – электронные 
платежные документы. Они 
имеют такую же юридиче-
скую силу и содержат всю 
необходимую информацию 
о начислениях за услуги те-
пло– и электроснабжения.

Магаданэнерго направля-

ет цифровые квитанции на 
электронные адреса абонен-
тов. Такие платежные доку-
менты доступны онлайн, в 
любой точке мира, где есть 
интернет. Они не потеряют-
ся среди других докумен-
тов и не окажутся в мусор-
ном ведре, а будут храниться 
в электронной почте столько, 
сколько необходимо.

Кроме того, в электрон-
ных квитанциях персональ-
ные данные надежно защи-
щены. Ни один посторонний 
человек не сможет вытащить 
их из почтового ящика и уви-
деть личную информацию. 
Такие квитанции направля-
ются потребителям раньше 
бумажных, так как нет необ-
ходимости их распечатывать 
и доставлять почтой.

Подписаться на электрон-
ную квитанцию просто. По-
дать заявку можно на сайте 
Магаданэнергосбыта:

– зайти на страницу
www.energosbyt.ru;

– выбрать раздел «Элек-
тронные сервисы»;

– подраздел «Квитанции на 
электронную почту»;

– заполнить предложен-
ную форму. В графе «Способ 
доставки» выбрать «на элек-
тронную почту».

Экопроект «Спаси елку» 
Магаданэнерго объявляет во 
второй раз. В 2023 году его 
поддержали тысячи потреби-
телей.

СПРаВКа

ПАО «Магаданэнерго» вхо-
дит в Группу РусГидро. Обес-
печивает теплом город Мага-
дан, поселки Мяунджа, Сине-
горье, частично Усть-Омчуг и 
микрорайон Берелех города 
Сусумана. Снабжает электро-
энергией Магаданскую об-
ласть и часть Оймяконского 
улуса республики САХА

(Якутия). Объединяет де-
сять филиалов – Аркагалин-
ская ГРЭС, Магаданская ТЭЦ, 
Восточные электрические се-
ти, Западные электрические 
сети, Центральные электри-
ческие сети, Южные элек-
трические сети, Магаданэ-
нергопоставка, Магаданэнер-
госбыт, Автотранспортное 
предприятие, Тепло Террито-
рии, и одну дочернюю ком-

панию – АО «Магаданэлек-
тросетьремонт». Установлен-
ная электрическая мощность 
станций – 320 МВт, тепловая 
мощность – 646 Гкал/ч. Про-
тяженность линий электро-
передачи почти 6 000 км.

РусГидро – крупнейшая 
по установленной мощно-
сти российская энергетиче-
ская компания, объединяю-
щая более 600 объектов ге-
нерации. РусГидро – пер-
вая в стране и третья в мире 
компания в отрасли гидроэ-
нергетики, лидер по произ-
водству энергии на базе воз-
обновляемых источников в 
России. Установленная мощ-
ность электростанций, вхо-
дящих в состав РусГидро, со-
ставляет 38,5 ГВт, в том числе 
на Дальнем Востоке – свыше 
12 ГВт; тепловая мощность – 
более 18 000 Гкал/час. Также 
РусГидро обеспечивает пере-
дачу электроэнергии (акти-
вы группы в регионе включа-
ют более 104 тысяч киломе-
тров электрических сетей) и 
ее сбыт конечному потреби-
телю.

http://magadanenergo.ru
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https://rospotrebnadzor.ru/
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на страже закона

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

ОбВОРОВыВаЛ КВаРтИРы

Сотрудниками патрульно-по-
стовой службы ОМВД России по 
городу Магадану установлен 
ранее судимый 44-летний гра-
жданин, подозреваемый в по-
кушении на кражу с незакон-
ным проникновением в жили-
ще.

Поздней ночью 10 декабря он 
зашел в две незапертые квар-
тиры жилого дома на улице 
Транспортной. В одной он по-
хитил кошелек с паспортом, а 
в другой – денежные средства 
и электронную сигарету стои-
мостью пять тысяч рублей. Уне-
сти краденное имущество зло-
умышленнику не удалось, по-
скольку он был замечен хозяе-
вами квартир.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотрен-
ного ч. 3 ст. 30 п. «а» ч. 3 ст. 158 
УК РФ (покушение на соверше-
ние кражи с незаконным про-
никновением в жилище).

Фигурант задержан в порядке 
ст. 91 УПК РФ.

УКРаЛ теЛеФОНы

Оперативниками уголовного 
розыска ОМВД России по горо-
ду Магадану установлен ранее 
неоднократно судимый 39-лет-
ний местный житель, подозре-
ваемый в совершении краж.

В конце ноября фигурант на-
ходился в гостях в квартире на 
улице Берзина. Там он похитил 
два мобильных телефона, при-
надлежащих 41-летнему гра-
жданину. Используя один из 
них, злоумышленник совершил 
перевод 11 тысяч рублей с бан-
ковского счета потерпевшего. 
Общий ущерб составил 34 тыся-
чи рублей.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотрен-
ного п. «в» ч. 2, п. «г» ч. 3 ст. 158 
УК РФ (кража). Максимальная 
санкция – лишение свободы на 
срок до шести лет.

КИНУЛСя С НОжОМ

Участковым уполномочен-
ным городского отдела поли-
ции установлен ранее неодно-
кратно судимый 42-летний жи-
тель Палатки, который в кон-
це ноября в ходе конфликта на-
нес ножевое ранение 36-летне-
му магаданцу. Пострадавшему 
оказана медицинская помощь.

Дознавателем возбужде-
но уголовное дело по призна-
кам преступления, предусмо-
тренного п. «в» ч. 2 ст. 115 УК РФ 
(умышленное причинение лег-
кого вреда здоровью с приме-
нением оружия или предме-

тов, используемых в качестве 
оружия). Максимальное наказа-
ние – лишение свободы на срок 
до двух лет.

дОВеРИЛСя НезНаКОМЦаМ

В дежурную часть ОМВД Рос-
сии по городу Магадану с заяв-
лением по факту мошенничест-
ва обратился 53-летний житель 
областного центра. Он расска-
зал, что на номер его телефона 
позвонили «сотрудники право-
охранительных органов» и со-
общили о взломе базы данных 
сотрудников одного из учре-
ждений.

Являясь работником указан-
ной организации, колымчанин 
доверился и по требованию зво-
нивших перечислил 225 тысяч 
рублей на «безопасные счета». 
Только после перевода денеж-
ных средств гражданин понял, 
что стал жертвой мошенников.

По данному факту следовате-
лем возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 2 ст. 159 УК 
РФ (мошенничество, совершен-
ное с причинением значитель-
ного ущерба гражданину). Мак-
симальная санкция – лишение 
свободы на срок до пяти лет.

РаСПРОСтРаНяЛИ 
НаРКОтИКИ

В период с 7 по 9 октября 
2024 года обвиняемые полу-
чили от неизвестных лиц че-
рез мессенджер в сети «интер-
нет» инструктаж о получении 
в указанных им местах мас-
тер-кладов, дроблении обще-
го веса полученного наркоти-
ка на части, размещении их в 
тайниках для дальнейшей пе-
редачи координат их геолока-
ции иным членам преступно-
го сообщества, выполняющим 
роли мелких закладчиков.

20 октября 2024 года несо-
вершеннолетние обвиняемые 
после изъятия мастер-клада с 
наркотическим веществом об-
щей массой не менее 9 грам-
мов задержаны сотрудниками 
УНК УМВД России по Магадан-
ской области в лесном массиве 
у автобусной остановки «Дюк-
ча» города Магадана, а нарко-
тическое вещество изъято из 
незаконного оборота.

В ходе следствия в отноше-
нии обвиняемых судом избра-
на мера пресечения в виде за-
ключения под стражу.

Уголовное дело, расследо-
ванное следственным отделом 
по городу Магадану СУ СК Рос-
сии по Магаданской области, 
в ближайшее время поступит 
в суд для рассмотрения по су-
ществу.

Подготовила Наталья МИФтахУтдИНОВа

Оружейная азбука
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

В очередном выпуске 
рубрики «Оружейная аз-
бука» подробнее расска-
жем о документах, необ-
ходимых для ввоза (вы-
воза) оружия, его основ-
ных частей и патронов на 
территорию еаЭС.

В соответствии со статья-
ми 14 и 17 Федерального за-
кона от 13 декабря 1996 г. 
№ 150-ФЗ «Об оружии» ввоз 
(и вывоз) на таможенную 

территорию Евразийско-
го экономического союза 
гражданского и служебно-
го оружия осуществляет-
ся на основании разреше-
ний, выдаваемых уполно-
моченными подразделени-
ями Росгвардии, а также 
заключения (разрешитель-
ного документа), предус-
мотренного законодатель-
ством Евразийского эконо-
мического союза.

Процедура получения 
этих документов опреде-
лена административными 
регламентами ФСВНГ РФ: 
для и юридических лиц.

Исчерпывающий пере-
чень товаров, в отношении 
которых требуется получе-
ние заключения (разреши-
тельного документа), опре-
делен пунктом 2.22 Переч-
ня товаров, в отношении 
которых установлен раз-
решительный порядок вво-
за (вывоза) на таможенную 
территорию Евразийского 
экономического союза.

Евразийский экономи-
ческий союз – междуна-
родная организация

региональной экономи-
ческой интеграции, со-
зданная в 2014 году. В 2024 
году в ЕАЭС входят пять 
государств: Армения, Бело-
руссия, Казахстан, Кирги-
зия и Россия.

В следующем выпуске 
поговорим об основани-
ях оборота оружия и кон-
структивно сходных с ним 
изделий.

Урок в лицее
СУ СК России по Магаданской области сообщает

12 декабря в Россий-
ской Федерации отмеча-
ется день Конституции 
Российской Федерации – 
важный государственный 
праздник, установленный 
в честь Основного закона, 
в котором нормативно за-
креплены права и свободы 
россиян.

В этот день старший по-
мощник  руководителя 
управления (по информа-
ционному взаимодействию 

с общественностью и сред-
ствами массовой инфор-
мации) Светлана Алимова 
встретилась с учащимися 
10-го и 11-го юридических 
классов МАОУ «Лицей № 14 
им. А. К. Болдырева».

Целью встречи являлось 
формирование у лицеистов 
представлений о правах че-
ловека, механизмах их ре-
ализации в правовом госу-
дарстве, о взаимной корре-
ляции прав, свобод и обя-

занностей граждан.
В ходе урока сотруд-

ник следственного управ-
ления рассказала о прин-
ципах конституционного 
строя России, классифика-
ции прав и свобод человека 
и гражданина, о взаимос-
вязи с уголовно-правовы-
ми нормами, предусматри-
вающими закрепление уго-
ловной ответственности за 
нарушение конституцион-
ных прав и свобод в Уголов-
ном кодексе Российской Фе-
дерации, приведя примеры 
из реальных уголовных дел.

В свободной дискуссии 
ученики высказывали свое 
отношение к вопросам, ка-
сающимся прав человека, 
развивали умение слушать 
и выступать.

Проведение подобных 
уроков направлено на за-
крепление и развитие основ 
правосознания обучающих-
ся, способствует воспита-
нию гражданственности и 
патриотизма.
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Договор недействителен
Верховный суд РФ запретил банкам выдавать людям кредиты по СМС

Помочь людям, которые 
оказались жертвами телефон-
ных мошенников, должно ре-
шение Верховного суда, кото-
рый встал на сторону клиен-
тки банка, оказавшейся жер-
твой подобного обмана.

В Калужской области клиен-
тка банка сообщила мошенни-
кам код, который пришел ей по 
СМС, и аферисты, использовав 
его, оформили на нее кредит. 

Гражданка быстро поняла, что 
ее обманули, и попросила банк 
аннулировать договор о займе. 
Но получила отказ. Местные су-
ды встали на сторону банка. Де-
ло дошло до Верховного суда, 
который отметил, что кредит 
по СМС нарушает порядок вы-
дачи займов.

А теперь детали спора, кото-
рый заметил портал Право.ru. 
Одна гражданка взяла кредит 

в 50 тысяч рублей в банке. Сто-
роны договорились о дистанци-
онном обслуживании. В частно-
сти, и о том, что любой СМС-
код, который банк отправляет 
клиенту на его номер телефона, 
считается простой электронной 
подписью. И что подписанные с 
помощью кода документы име-
ют юридическую силу.

Спустя год женщине позво-
нил мошенник, представился 
сотрудником ее банка. Во вре-
мя разговора ей по СМС пришел 
четырехзначный код с сообще-
нием на латинице. Гражданка 
назвала «сотруднику» цифры. 
После звонка клиентка засомне-
валась и сама позвонила в банк. 
Оказалось, что с помощью пере-
данного кода мошенники взяли 
от ее имени кредит – 550 000 
рублей под очень большой про-
цент. А получив, тут же переве-
ли деньги в другой банк. Жен-
щина попросила банк признать 
кредит недействительным, но 

ей отказали. Тогда она пошла в 
полицию, где возбудили дело о 
крупном мошенничестве. И за-
тем подала в суд на банк.

В суде гражданка проси-
ла признать договор займа не-
действительным. Но три мест-
ных суда отказали ей. Суды хо-
ром заявили, что она подписа-
ла кредитный договор с помо-
щью СМС-кода, который при-
шел на ее телефон. Она сообщи-
ла его собеседнику и нарушила 
конфиденциальность. Банк же 
действовал законно. То, что по-
лиция возбудила уголовное де-
ло, не доказывает необоснован-
ность действий банка. Граждан-
ка с этим не согласилась и по-
жаловалась в Верховный суд, а 
он встал на ее сторону. ВС зая-
вил, что мошенники взяли кре-
дит и перевели деньги в другой 
банк при помощи одного дей-
ствия – введения уникально-
го кода, который сопровождал-
ся сообщением на латинице, а 

это нарушает статью 8 Закона 
«О защите прав потребителей» 
о предоставлении информации 
на русском языке.

Деньги взяли и тут же пере-
вели на другой счет – это подо-
зрительно, и банк должен в та-
ких случаях принимать повы-
шенные меры предосторожно-
сти, как указывал Конституци-
онный суд (КС N 2669-О). Бан-
ку следовало разобраться, кому 
ушли деньги, подчеркнул ВС. И 
добавил: упрощенный порядок 
согласования кредита противо-
речит порядку заключения до-
говора потребительского кре-
дита, установленному Законом 
«О потребительском кредите». 
По закону договор нужно со-
ставлять письменно. Иначе вы-
ходит, что СМС заменяет дого-
вор, который должны состав-
лять клиент и банк.

Определение ВС N 85-КГ23-
1-К1.

Наталья Козлова

Вопросы финансовой безопасности
Более половины россиян перестали верить «разводам» мошенников

В 2024 году 47 % россиян 
столкнулось с кибермошенни-
ками, а на их уловки попались 
только 8 %. Для сравнения, в 2023 
году с мошенничеством столкну-
лись 64 % россиян, а количество 
жертв было почти в 2,5 раза боль-
ше – 19 %, свидетельствует опрос 
финансового маркетплейса «Вы-
беру.ру», с которым ознакоми-
лась «РГ».

По данным Банка России, с ию-
ля по сентябрь этого года банкам 
удалось отразить 16,1 млн атак 
кибермошенников на счета рос-
сиян и предотвратить кражу 4,9 
трлн рублей. Объем спасенных 
денежных средств в 3 раза боль-
ше, чем год назад.

Среди тех, кто распознал мо-
шенников, 29 % опрошенных уда-
лось сделать это в первые 5 ми-
нут диалога. Годом ранее респон-
дентов из этой группы было все-

го 8 %. Почти четверти участни-
ков опроса понадобилось от ча-
са до 3 часов, чтобы понять, что 
кто-то пытается выманить день-
ги. При этом в большинстве слу-
чаев решающую роль в спасении 
средств сыграли близкие, с кото-
рыми потенциальная жертва по-
делилась проблемой. Сутки и бо-
лее длительное время на распоз-
навание мошенника ушло у 12 % 
респондентов.

Кроме того, 32 % столкнувших-
ся с мошенничеством избежа-
ли потери средств благодаря со-
трудникам банков, которые пре-
дупредили о рисках, связанных 
с кибермошенничеством, на эта-
пе снятия денег или оформления 
кредита. В 2023 году таких ре-
спондентов было 18 %.

Согласно опросу, 56 % распоз-
нали кибермошенников по ша-

блонным легендам, о которых ра-
нее читали или слышали от род-
ственников и знакомых. Еще 18 % 
вычислили злоумышленников 
по ошибкам в письменной речи, 
а 16 % – по присланным «доку-
ментам из банков». Большинство 
участников опроса из этой груп-
пы смутила печать Банка России 
на «выписке с банковского счета».

Среди тех, кто не попался на 
уловки мошенников, 56 % призна-
лись, что, возможно, стали бы их 
жертвами год назад, потому что 
не имели достаточного уровня 
осведомленности в вопросах фи-
нансовой безопасности.

Из той группы респондентов, 
кто потерял деньги в результа-
те взаимодействия со злоумыш-
ленниками, 44 % признались, что 
сначала перевели деньги со сво-
их счетов, а потом пошли брать 
кредиты, чтобы передать деньги 
злоумышленникам. Почти треть 
опрошенных ограничились пе-
реводом денег со своей карты на 
счет мошенников, после чего по-
няли, с кем имеют дело, а 24 % уз-
нали, что стали жертвой обмана, 
только после беседы с родствен-
никами, друзьями или полицией.

Для того чтобы обезопасить се-
бя от мошенников, генеральный 
директор Ассоциации развития 
финансовой грамотности Вениа-
мин Каганов рекомендует следо-
вать следующим правилам. Во-

первых, если вам звонит предста-
витель правоохранительных ор-
ганов, Банка России, Социально-
го Фонда России или любого дру-
гого органа власти и сообщает о 
финансовых угрозах, – это 100 % 
мошенник. Кладите трубку. Если 
звонит сотрудник банка – про-
сите добавочный номер, клади-
те трубку и перезванивайте через 
общий номер, указанный на обо-
роте карты, если хотите уточнить 
информацию.

Во-вторых, по телефону ни-
когда никому не сообщайте ко-
ды из СМС или иную конфиден-
циальную информацию: логин 
и пароль к онлайн-банку, дан-
ные банковских карт, паспорт-
ные данные. Кроме того, будь-
те бдительны: мошенники нео-
бязательно пугают потерей де-
нег. Иногда они предлагают уни-
кальные товары на уникальных 
условиях. Среди маркеров буду-
щей потери денег Каганов отме-
чает следующее: вас могут торо-
пить. Например, говорить, что это 
«последняя возможность», «скид-
ка сгорит через 10 минут»). Так-
же вам могут предлагать эксклю-
зивные условия – «вы наш 1000-
й клиент», «программа специаль-
но для пенсионеров – ветеранов 
труда» и другие уникальные воз-
можности. Если хотите все-таки 
проверить информацию – пору-
чите это незаинтересованному в 

покупке близкому человеку.
Вице-президент – начальник 

управления защиты корпоратив-
ных интересов ВТБ Дмитрий Ре-
вякин также призывает никогда 
не следовать инструкциям, кото-
рые дают незнакомцы по телефо-
ну или в мессенджерах, в том чи-
сле о снятии и переводе денеж-
ных средств, приобретении ак-
ций, установке каких-либо при-
ложений на компьютер или мо-
бильный телефон. Все это мошен-
нические схемы, поэтому луч-
шим решением будет прекратить 
общение и сообщить о состояв-
шемся диалоге в банк.

Если вы все же стали жертвой 
мошенников, Каганов советует 
как можно раньше обратиться в 
банк – возможно, его сотрудни-
ки успеют связаться с банком-по-
лучателя перевода до того, как 
он снимет или выведет деньги со 
своего счета. В этом случае опе-
рации по счету будут приоста-
новлены до выяснения обстоя-
тельств. Если все же деньги вер-
нуть не удалось, нужно идти с 
заявлением в полицию. Для это-
го с собой необходимо взять ко-
пию договора банковского обслу-
живания, выписку с банковского 
счета, подтверждающую совер-
шение перевода, а также жела-
тельно получить выписку звон-
ков у оператора сотовой связи.

Варвара Королева
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В ожидании чуда
Как избежать разочарований 
от празднования Нового года

Согласно исследованиям, в 
декабре у людей на

17 % повышается тревож-
ность, на 32 % – недовольст-
во собой, на 12 % – депрес-
сивное состояние. И не толь-
ко из-за малого количества 
солнечных дней, но из-за за-
вышенных ожиданий чуда, 
считает основатель «Россий-
ского Поведенческого де-
партамента» арсен даЛЛа-
КяН.

дед Мороз – настоящий
Эксперт советует не разоча-

ровывать прежде всего детей.
«Объясните, что Дед Мо-

роз – вымышленный персо-
наж и живет в стране фанта-
зий. В него переодеваются, что-
бы было весело. А придумать, 
где это страна и как он там жи-
вет – это ты, малыш, можешь 
сам», – говорит эксперт.

хорошо себя вел в течение 
года – получи подарок

«Приучать ребенка, что за 
хорошее поведение ему пола-
гается подарок – это порочная 
практика, формирующая ожи-
дание «подарков судьбы» за 
правильность. А впоследствии 
приводящая к разочарованию 
и склонности к девиантному 
поведению. Дарить подарки 
нужно просто так. От чисто-
го сердца и с большой радо-
стью», – объясняет Даллакян.

С 1 января – новая жизнь?
Ожидание перемен по ка-

лендарю, что, проснувшись 
утром в новом году, вы ста-

нете другим человеком и мир 
изменится – также приво-
дит к разочарованию.

«Не говорите ребенку, что 
со сменой года что-либо ме-
няется. Говорите с самого 
раннего детства, что только 
он сам – источник измене-
ний в себе и своей жизни. Да 
и самим себе это не стоит за-
бывать повторять», – отме-
чает эксперт.

Подведение итогов
Редко встретишь человека, 

который доволен своим ре-
зультатом в уходящем году. 
«Даже олимпийские чемпи-
оны говорят, что могли бы 
выступить чуть лучше. При-
вычка подводить итоги, осо-
бенно публично, заставля-
ет нас чувствовать давление 
внутреннего цензора, а еще 
успехов окружающих. Все 
это приводит к подавленно-
му состоянию. Поэтому ито-
ги не так важны, как факт 
постоянного движения впе-
ред», – уверен Даллакян.

Не трогай – это на Новый 
год!

Важно понизить градус 
стресса при подготовке к Но-
вому году. «Елка может быть 
неидеальной, мандарины не-
сладкие, стол не самый кра-
сивый, подарки куплены не 
те – ничего страшного, все 
можно исправить. Главное 
делать все от души», – кон-
статирует Даллакян.

Ольга Игнатова

«Страшно смотреть»
Как хроническое недосыпание влияет на внешность и здоровье

Медики решили нагляд-
но показать, как может 
выглядеть наше тело че-
рез 25 лет, если мы будем 
регулярно недосыпать. 
Они рассчитали и постро-
или 3D модель женщины, 
которая демонстрирует, 
как будет выглядеть к 2050 
году сегодняшняя 25-лет-
няя девушка, страдающая 
хроническим недосыпани-
ем.

Врачи неизменно реко-
мендуют спать по семь-де-
вять часов в сутки, одна-
ко, согласно опросу Gallup, 
проведенному в 2024 году, 
57 % американцев заявили, 
что не добирают до нормы, 
пишет The New York Post. 
Так, например, житель 
Нью-Йорка, спит в среднем 
не более 6,5 часа.

И теперь молодежь, без-
думно жертвующая нор-
мальным сном, может «по-
любоваться», что может 

произойти с телом и внеш-
ностью, если не бросить 
дурную привычку.

У Ханны – так назвали 
смоделированную даму – 
сгорбленная осанка, реде-
ющие волосы, состаривша-
яся кожа. Ее изображение 
было создано на основе на-
учных исследований.

«Ханна является нагляд-
ной иллюстрацией ком-
плексного воздействия де-
фицита сна не только на 
внешность, но и на здоро-
вье в целом. Исследования 
показывают, что длитель-
ный недостаток сна может 
повысить риск развития 
заболеваний сердца, ожи-
рения, диабета второго ти-
па», – сказала доктор Софи 
Босток (автор модели).

Недостаток сна приводит 
к истончению волос, появ-
лению морщин и мешков 
под глазами. Исследова-
ние, проведенное в 2015 го-

ду, показало, что у людей 
с хроническим недосыпом 
не только больше призна-
ков старения, но и снижа-
ется барьерная функция 
кожи.

Плохой сон приводит к 
увеличению веса и нако-
плению висцерального 
жира – у Ханны отврати-
тельная осанка, отсутству-
ет талия и выпирает жи-
вот. Кроме того, продолжи-
тельное недосыпание яв-
ляется стрессовым факто-
ром, нарушающим обмен 
веществ – человек набира-
ет жир, но теряет мышеч-
ную массу, так как у не-
го ухудшается синтез бел-
ка. У Ханны это проявляет-
ся в атрофии мышц на ру-
ках и ногах. А отекшие ло-
дыжки – признак болезни 
сердца, которая также мо-
жет быть вызвана плохим 
сном.

Кстати, это далеко не 
первая попытка смодели-
ровать, что будет через па-
ру десятков лет с челове-
ком, который мало двига-
ется, проводит большую 
часть времени сидя, на-
клонив голову перед ком-
пьютером или телефоном. 
Аналогичные модели стро-
ились и раньше, и все они 
показывали, как уроду-
ют тело сутулость, слабые 
мышцы и лишний вес. Не 
говоря уже об очевидном 
ухудшении здоровья.

Ирина Невинная

Плохо влияют на здоровье
На сколько лет укорачивают жизнь газировка и сосиски

Сегодня всем известно, что 
сладкие напитки, особенно га-
зировки типа колы, глубоко пе-
реработанное мясо типа соси-
сок и бекона, а также фастфуд 
плохо влияют на здоровье. Груп-
па ученых Мичиганского Универ-
ситета решила пойти дальше: они 
провели популяционные исследо-
вания и смоделировали, насколь-
ко сокращает жизнь каждый ста-
кан сладкого напитка и каждый 
хот-дог, пишет Dailymail.

Согласно исследованиям, все-
го два подслащенных напитка в 
день (газировка или пакетирован-
ные фруктовые соки), могут со-
кратить вашу жизнь на 24 мину-
ты. То есть если вы начнете регу-
лярно пить газировку примерно в 
возрасте пяти лет, то к тому вре-

мени, когда вам исполнится 55, вы 
можете потерять почти год своей 
жизни (304 дня). К слову, два слад-
ких «дринка» ежедневно – норма 
для каждого второго американца 
старше двух лет, указано в отчете 
Национального центра статисти-
ки здравоохранения.

Исследователи объясняют, что 
главное негативное влияние ока-
зывает добавленный сахар: он 
связан с различными видами ра-
ка, хроническими заболеваниями 
почек и сердца. Однако ученые 
предупредили, что даже искусст-
венные подсластители могут вы-
зывать аналогичные проблемы со 
здоровьем.

Что касается повседневной еды, 
самым вредным продуктом ока-
зались хот-доги, каждый съеден-

ный сокращает жизнь на 36 ми-
нут. Вяленое мясо (так любимый 
многими хамон) назван вторым 
по вредности продуктом – ка-
ждая порция отнимает 26 минут, 
а бутерброд с яйцом на завтрак 
может стоить десяти минут. Сле-
дом в антирейтинге идут чизбур-
геры – минус 9 минут за каждый 
и бекон – минус шесть минут. 
Получается, если каждый день в 
течение года, например, съедать 
хот-дог и бутерброд с яйцом, за-
пивая двумя стаканами вкусной 
газировки, это сочетание укоро-
тит жизнь примерно на 18 дней.

Комментируя результаты ис-
следования Мичиганского уни-
верситета, ведущий эксперт по 
безопасности пищевых продук-
тов доктор Дарин Детвайлер 

(Darin Detwiler) сказал: «Это ис-
следование подтверждает, что не-
большие, но последовательные 
изменения в привычках употре-
бления напитков и нездоровой 
еды могут увеличить продолжи-
тельность жизни на несколько лет 
и улучшить общее состояние здо-
ровья. Если воспринимать это ис-
следование буквально, то здоро-
вый 20-летний человек, ожидае-
мая продолжительность жизни 
которого может составлять 79 лет, 
который начинает пить по две 
порции газировки в день, может, 
согласно исследованию, потерять 
от трех до четырех лет жизни из-
за воздействия этих напитков».

Однако доктор Детвайлер под-
черкивает, что у исследования 
есть ограничения, поскольку ре-

зультаты являются «наблюдатель-
ными, а не научными», поскольку 
точно доказать «причинно-след-
ственную связь» между рацио-
ном и продолжительностью жиз-
ни невозможно.

«Но одно можно сказать навер-
няка: отказ от сладких напитков 
определенно улучшит качество 
вашей жизни, поможет контроли-
ровать вес и снизит риск сердеч-
но-сосудистых заболеваний, диа-
бета и других хронических забо-
леваний», – отметил эксперт. Ис-
следование также должно повли-
ять на политиков, принимающих 
решения о сокращении доступно-
сти сладких напитков в школах 
и на рабочих местах, считает до-
ктор Детвайлер.

Ирина Невинная
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о спорт!

Смесь акробатики, гимнастики и танцев
Интервью с президентом Федерации чир спорта Натальей Никулиной

Чир спорт – сложноко-
ординационный вид спор-
та, включающий в се-
бя элементы акробатики, 
гимнастики и поддержек. 
Это эффектный, яркий, зре-
лищный командный спорт. 
Гость нашего интервью – 
президент федерации чир 
спорта Наталья НИКУЛИ-
На.

ВОПРОС – ОтВет

– Наталья, расскажите, 
что такое «чир спорт»?

– Чир спорт – это такой 
вид спорта, которым он 
официально является при-
мерно с 2014 года. Он делит-
ся на две части: есть «чир 
спорт», который многие 
знают под названием «чир-
лидинг», а есть «чир пер-
фоманс» – это танцеваль-
ное направление. «Чирли-
динг» – это когда строят 
пирамиды и так далее, дру-
гими словами – акробати-
ческий чир спорт. А «чир 
перфоманс» – это уже тан-
цевальное направление, ку-
да входят «чир фристайл», 
«чир хип-хоп» и «чир джаз». 
Он относится к сложно-
координационным видам 
спорта. Если рассматривать 
именно акробатический, то 
там, конечно, нужно быть 
супер подготовленным, не 
хуже, чем акробаты. А вы-
ступают ребята в больших 
группах – либо по 4 челове-
ка, либо по 16.

Что касается танцеваль-
ных направлений в Магада-
не, то пока что у нас пред-
ставлено их только два, но 
активно развивается лишь 
одно – это «чир фристайл», 
где дети выступают с пом-
понами, выполняя упраж-
нения под музыку. Очень 
важно, чтобы они делали 
это точно в музыку, точно в 
счет. Есть упражнения груп-
повые, где дети должны вы-
ступать в группе от 16 до 24 

человек, а есть «двойки», то 
есть выступление парами. 
Индивидуального зачета в 
чир спорте нет. Дети, вы-
ступающие «двойкой», обя-
зательно должны делать все 
синхронно, чтобы все бы-
ло красиво, а обязательный 
атрибут – это помпоны, 
с которыми они выступа-
ют. Что касается «чир джа-
за», то он более гимнасти-
ческий. И точно так же де-
ти выступают либо группа-
ми, либо «двойками». Но в 
группах тут есть один ню-
анс, что дети должны вы-
ступать от 18 человек, что-
бы это не было схоже с дру-
гими видами спорта, таки-
ми как эстетическая гимна-
стика. И есть еще «чир хип-
хоп», где дети выступают 
также группами от 16 чело-
век, либо «двойками». Они 
выполняют упражнения в 
стиле «хип-хоп» также под 
музыку, где нужно сделать 
все синхронно и красиво. 
Тут уже нет каких-то огра-
ничений, они могут просто 
танцевать, могут добавлять 
какие-то элементы акро-
батические, вращательные 
или прыжковые.

Хочется отметить, что 
очень важная составляю-
щая нашего спорта – это 
строгая техника безопасно-
сти. В зависимости от воз-
раста детей, они не могут 
выполнять сложные эле-
менты, что очень привлека-
тельно в этом виде спорта, 
чтобы дети не травмирова-
лись и могли заниматься 
спортом как можно дольше.

– Похоже, что это некая 
смесь акробатики, гимна-
стики и танцев.

– Да, все верно, так и есть.
– Расскажите немного о 

том, как Вы стали трене-
ром и какой базовый вид 
спорта именно Ваш?

– Я занималась художест-
венной гимнастикой и была 
ведущей спортсменкой об-

ласти. Всегда ездила по со-
ревнованиям, была победи-
тельницей Дальнего Восто-
ка и всегда ездила в составе 
сборной команды Дальнего 
Востока России. Потом, ког-
да окончила школу, посту-
пила в институт и начала 
работать тренером по ху-
дожественной гимнастике. 
Через некоторое время я от-
туда ушла и открыла свой 
спортивный клуб для детей 
от 3-х лет. Как Вы знаете, во 
все спортивные школы дети 
принимаются только с 6-7 
лет и мне захотелось, чтобы 
дети уже к этому возрасту, 
когда они приходят в спор-
тивную школу, могли пока-
зывать результат. То есть 
они приходят новичками, а 
по идее уже могут участво-
вать на соревнованиях. Но в 
какой-то момент я поняла, 
что больше не хочется за-
ниматься художественной 
гимнастикой, и решила, что 
надо придумать что-то но-
вое и интересное для детей. 
И вот я узнала о «чирли-
динге». Сперва узнала кон-
такты людей, кто этим за-
нимается в Приморье, за-
тем поехала туда на сорев-
нования, где у них прохо-
дило обучение, и с 2017 го-
да начала тренировать де-
тей уже новому виду спор-
та у нас в городе. Очень 
много детей, кто занимал-
ся гимнастикой, остались со 
мной и до сих пор трениру-
ются под моим руководст-
вом, но уже представляют 
сборную команду Магадан-
ской области именно по чир 
спорту. Позднее я открыла 
спортивную федерацию и 
теперь, после прохождения 
аккредитации, мы ездим на 
соревнования официально. 
Первые выездные соревно-
вания были в 2022 году, ког-
да мы ездили на Первенство 
Дальнего Востока (16+). Так 
же уже побывали и на Пер-
венстве России (16+). Вооб-
ще в России очень высокий 
уровень чир спорта и кон-
курировать пока что слож-
но, но мы стараемся. Плюс, 
у нас в Магадане тяжело-
вато с тем, чтобы собрать 
нужное количество детей. 
Ведь все должны быть опре-
деленного возраста.

– На данный момент ка-
кое количество детей у Вас 
занимается?

– Сейчас у меня в спор-
тивном клубе занимаются 
около 35 человек, где я раз-
виваю именно направление 

«чир фристайл». Пока что 
групп у меня нет, и потому 
выступаем только «двойка-
ми».

Я постоянно обучаюсь, 
постоянно куда-то езжу, он-
лайн учусь. У меня есть вто-
рая судейская категория и 
я развиваюсь, обучаюсь для 
того, чтобы можно было на-
учить детей чему-то ново-
му, чтобы они были конку-
рентноспособными на все-
российском уровне, ведь 
в Магадане действитель-
но очень тяжело без сорев-
нований. Город маленький, 
а занимаемся фристайлом 
только мы. И поэтому все 
дети думают, что они та-
кие молодцы, все у них так 
хорошо получается. Но ког-
да мы выезжаем на сорев-
нования, то дети испытыва-
ют небольшой шок. Зато по-
том они начинают старать-
ся, больше работать и расти 
в своем мастерстве.

– Расскажите немножко 
о тренировочном процес-
се. На что делается самый 
большой акцент?

– Если брать именно на-
правление «фристайл», ко-
торое я развиваю, то там де-
ти должны в довольно быс-
тром темпе выполнять все 
упражнения. «Двойкам» да-
ются максимум полторы 
минуты и какие-то крите-
рии, а в гимнастике – нет, 
то есть можно выйти, сде-
лать два хлопка, руку по-
ставить на пояс и все, су-
дьи все-равно должны бу-
дут оценить выступление. 
И, естественно, те, кто мно-
го умеет, те, кто делает мно-
го элементов, те и выигры-
вают. И самое главное – 
темп, синхронность и натя-
нутость. Так же очень важ-
ны визуальные эффекты, ко-
стюмы и так далее. Это все 
очень красиво и динамично 
смотрится. И тренировки у 
нас проходят так же.

– Когда можно прийти 
посмотреть в Магадане на 
Ваши выступления?

– У нас ежегодно прохо-
дят соревнования. Первен-
ство города (16+) и Чемпи-
онат города (16+) плани-
руются в марте, а в апре-
ле планируются Чемпионат 
и Первенство области (16+). 
Пока еще не знаю, на какой 
базе мы будем проводить, 
но скорее всего это будет 
либо Дворец Спорта, либо 
спорткомплекс «Президент-
ский».

– Наталья, скажите, а 

как попасть к Вам на тре-
нировки и кто это может 
сделать?

– У нас в течение года 
проводится добор детей, 
но, единственное, хотелось 
бы, чтобы ребенок был нем-
ножко подготовленным. Но 
если есть желание, то в лю-
бом случае всегда мож-
но прийти и попробовать. 
У нас не как в гимнастике, 
что если ты с предметом не 
успел поработать, ты ни-
когда в жизни не наработа-
ешь до уровня девочек, ко-
торые тренировались до те-
бя 3 года. В прошлом году, 
например, ко мне пришли 
новенькие две девочки, и за 
полгода они сразу попали в 
сборную области. Ведь са-
мое главное – это желание, 
чтобы ребенок хотел, чтобы 
ребенок горел.

– Где найти данные? Ку-
да идти?

– Нужно связаться со 
мной. У нас есть странич-
ка ВКонтакте и есть также 
контакты в Федерации чир 
спорта Магаданской обла-
сти. В Телеграме нас еще 
нет, но если что, там везде 
есть мой контакт и мож-
но связаться по одному из 
двух номеров.

– Наталья, что для Вас 
спорт?

– Когда я сама занима-
лась спортом, когда была 
моложе, для меня это было 
все. Это была возможность, 
путь в жизнь. Это были по-
ездки, соревнования, зна-
комства. Спорт – это увле-
кательно, полезно для здо-
ровья, и я за то, чтобы де-
ти чем-то занимались. Я 
хочу, чтобы дети у нас бы-
ли всегда в движении, что-
бы они были заинтересо-
ванными: чтобы не роди-
тели их возили, а ребенок 
сам хотел пойти на тре-
нировку. Хочу воспитать в 
них любовь к спорту. Поэ-
тому для меня спорт – это 
жизнь, и хочется вдохно-
вить как можно больше де-
тей и их родителей на за-
нятия спортом.

– Спасибо большое за 
интересную беседу. По-
желайте что-нибудь на-
шим читателям.

– Желаю самого главно-
го – здоровья. И занимай-
тесь тем, что вам нравится. 
Никого не слушайте и ста-
райтесь развиваться в той 
области, которая вам дей-
ствительно по душе.

Вячеслав Мирзаев
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Все только начинается
День возрождения Магаданского городского туристского клуба

Самодеятельный туризм в 
Магаданской области начал 
развиваться в конце 1950-х 
годов. В 1957 году на туран-
ских озерах в районе Сей-
мчана прошел 1-й областной 
туристский слет (16+). Орга-
низатор слета – В. Н. Перов из 
Спорткомитета Магадана. До 
1980 г. было проведено 20 ту-
ристских слетов, в том числе 
на озере Джека Лондона, Ку-
лу, Талой, озере Грант.

ПеРВый КЛУб

В 1962 году был организован 
первый в области туристский 
клуб на базе ремонтно-меха-
нического завода, просущест-
вовавший до середины

1970-х. В этот период мага-
данскими туристами были 
совершены многочисленные 
сложные спортивные лыж-
ные, пешие, водные и ком-
бинированные походы. Ма-
гаданские туристы коман-
ды мастера спорта Р. В. Седо-
ва неоднократно становились 
победителями и призерами 
первенств и чемпионатов

СССР и России. В Магадане 
под руководством Р. В. Седова 
действовала областная Феде-
рация туризма и Маршрутная 
квалификационная комиссия, 
просуществовавшая до конца 
1990-х гг. В 1986 г. по иници-
ативе члена президиума об-
ластной Федерации А. М. Пан-
филова был организован Ма-

гаданский городской турист-
ский клуб, просуществовав-
ший до 2000 г.

ПеРеЛОМНый МОМеНт

Со второй половины 1990-х 
вследствие общих изменений 
в обществе, начался период 
спада магаданского туризма. 
Перестали проводиться слеты 
и соревнования, закрывались 
турклубы и областная Стан-
ция юных туристов. Целое по-
коление туристов было поте-
ряно, ушли традиции, утра-
чен богатый походный и со-
ревновательный опыт.

Переломным моментом, 
давшим новый импульс раз-
витию туризма и возрожде-
нию утраченных традиций, 
стал 2016 год.

ВОзРОждеНИе

13 декабря 2016 года по ини-
циативе А. М. Панфилова и 
при поддержке Комитета по 
физической культуре, спорту 
и туризму мэрии города Ма-
гадана был официально ор-
ганизован (возрожден) Мага-
данский городской турист-
ский клуб. С момента своего 
возрождения городской ту-
ристский клуб становится ак-
тивным участником и иници-
атором проектов и мероприя-
тий в туристской сфере Мага-
дана и области.

В 2017 году при участии го-

родского туристского клуба 
учреждено Магаданское об-
ластное отделение Федерации 
спортивного туризма России.

С 2016 года на базе Комите-
та по физической культуре, 
спорту и туризму мэрии го-
рода Магадана при поддер-
жке городского туристского 
клуба проводятся ежегодные 
курсы начальной туристской 
подготовки, в ходе которых 
слушатели узнают об особен-
ностях лыжного и пешеход-
ного туризма, тактике и тех-
нике передвижения на мар-
шруте, основах топографии 
и ориентирования, обеспече-
нии безопасности в походе. За 
период 2016-2024 гг. данные 
курсы прошли более 270 ма-
гаданцев и жителей области.

еСть ЧеМ ГОРдИтьСя

За прошедший период, при 
участии Магаданского город-
ского туристского клуба, бы-
ло организовано обучение 12 
инструкторов детско-юноше-
ского туризма, подготовлено 
более 30 спортивных судей, 
в том числе категории СС1К. 
Возобновлено проведение об-
ластных турслетов и спортив-
ных соревнований. С 2016 го-
да более 90 спортсменов Ма-
гаданского областного отде-
ления ФСТР присвоены спор-
тивные разряды. С каждым 
годом растет количество и 
ранг проводимых мероприя-
тий, во многом ставших тра-
диционными. Дан импульс 
развитию водного направ-
ления спортивного туризма. 
Члены МГТК проводят регу-
лярные тренировки на воде, 
организуется клубный сплав 
по рекам Хасын и Армань, а с 
2022 года в Магадане ежегод-
но проводятся межре-

гиональные соревнования 
по спортивному туризму на 

водных дистанциях на реке 
Дукча (18+). Спортсмены по-
казывают хорошие результа-
ты, а сборная команда Мага-
данской области в настоящее 
время регулярно выступает 
в чемпионате ДФО по спор-
тивному туризму (18+) и уже 
планирует отбор и участие в 
Чемпионате России (18+).

В 2018 году Магаданским 
городским туристским клу-
бом и Магаданским центром 
окружающей среды при под-
держке Горспорттуркоми-
тета был разработан проект 
«Маркировка и обустройство 
туристских и экологических 
троп в окрестностях Магада-
на». С 2019 года под руковод-
ством А. М. Панфилова была 
начата реализация этого уни-
кального проекта. На первом 
этапе проекта были промар-
кированы 3 маршрута: бухта 
Батарейная, Каменный Венец 
и Корейский ключ. На стар-
те маршрутов были установ-
лены информационные стен-
ды с описанием маршрутов, 
содержащие много полез-
ной информации о маршру-
те (расстояние, время прохо-
ждения, достопримечатель-
ности, особенности флоры 
и фауны и др.), по ходу мар-
шрутов были расчищены тро-
пы, вдоль которых установ-
лены маркеры (цвет марке-
ра обозначает сложность мар-
шрута, синий ромб на белом 
фоне – несложный маршрут, 
красный – сложный), мокрые 
участки замощены сухим ва-
лежником, установлены ска-
мьи, обустроены безопасные 
костровища. Реализация про-
екта, объединившего усилия 
многих организаций и учре-
ждений, послужила отправ-
ной точкой развития проек-
та «Большая колымская тро-
па», организатором которо-

го выступает Агентство по 
туризму Магаданской обла-
сти и который призван рас-
пространить этот положи-
тельный опыт в других окру-
гах Магаданской области. При 
участии городского турист-
ского клуба были разработа-
ны и утверждены методиче-
ские рекомендации по мар-
кировке и паспортизации ту-
ристских маршрутов на тер-
ритории Магаданской обла-
сти. Маркированные мар-
шруты позволили резко уве-
личить массовость и безопас-
ность походов выходного дня. 
С 2020 года Магаданским го-
родским туристским клубом 
реализуется проект «Походы с 
МГТК». В рамках проекта, чле-
нами городского туристского 
клуба организуются походы 
выходного дня ограниченны-
ми группами.

С 2021 года члены городско-
го туристского клуба участву-
ют в проведении профильных 
смен детского загородного 
лагеря «Юный турист», орга-
низуемого на базе МАУ «СОК 
«Снежный».

Магаданский городской ту-
ристский клуб – молодая ор-
ганизация, объединившая 
инициативных людей и еди-
номышленников, представи-
телей различных организаций 
и ведомств, которая за 8 лет 
своего существования сумела 
полностью оправдать свое со-
здание и своей деятельностью 
внесла существенный вклад в 
развитие туризма на терри-
тории города Магадана и Ма-
гаданской области. Городской 
туристский клуб не прекраща-
ет своего развития, с каждым 
годом расширяя свой состав и 
масштабы проектов, а значит 
впереди нас ждет еще больше 
ярких событий и побед.

Редакция «ВМ»
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

В ПаМять ВаЛеРИя 
ПОПеНЧеНКО

Памятную доску олимпий-
скому чемпиону по боксу Ва-
лерию Попенченко открыли в 
Москве на здании МГТУ име-
ни Н. Э. Баумана. «Эта памят-
ная доска венчает наш спор-
тивный комплекс, это то ме-
сто, где работал Валерий По-
пенченко, руководил. Это де-
ло продолжено, и мы будем 
его продолжать. Мы уделяем 
очень много внимания спор-
ту», – отметил ректор уни-
верситета Михаил ГОРдИН.

Создатель доски скульптор 
Александр Рукавишников за-
явил, что Попенченко являет-
ся настоящим примером для 
подрастающей молодежи.

«Валерий Попенченко явля-
ется тем самым героем для 
нашей молодежи, на которо-
го нужно равняться. Осталось 
не так много записей его боев, 
но это был самый настоящий 
патриот, чемпион и человек, 
ставший примером для поко-
лений», – сказал Рукавишни-
ков.

Режиссер фильма «Мистер 
нокаут» (12+) о судьбе Попен-
ченко Артем Михалков отме-
тил, что появление доски в па-
мять о Попенченко является 
частью наследия спортсмена 
и настоящей победой. «Это не-
вероятно красивый монумент, 
он станет настоящим приме-
ром для подрастающего поко-
ления студентов и спортсме-
нов», – сказал Михалков.

ПРыжКИ На Лыжах 
С тРаМПЛИНа

12 декабря в Чайковском 
прошел 3 этап Кубка России 
по прыжкам на лыжах с трам-
плина (К-90) (12+).

Борьба выдалась напряжен-
ной и непредсказуемой.

Александра уверенно лиди-
ровала после первой зачетной 
серии прыжков, но во второй 
попытке уступила спортсмен-
ке из Московской области все-

го 0,1 балла!
В итоге тройка лидеров вы-

глядит следующим образом:
– Золото – Ксения Каблуко-

ва – 202,0 очков (90,0 м / 89,5 
м);

– Серебро – Александра Кус-
това – 201,9 очков (92,5 м / 89,0 
м);

– Бронза – Кристина Про-
копьева – 199,7 очков (96,0 м / 
93,5 м);

Немного до тройки призеров 
не хватило Елизавете Мохо-
вой – она заняла 4 место. Ва-
лерия Колясникова стала 8.

Впереди у спортсменок со-
ревнования на большом трам-
плине и МИКСТ.

ПЛаВаНИе

В Челябинске назвали имена 
лучших пловцов, которые от-
лично показали себя в рамках 
масштабных соревнований 
«Юность России» (18+), прохо-
дивших с 4 по 6 декабря.

Участие приняли 702 юных 
пловца из 64 регионов России, 
в том числе 2 магаданских 
спортсмена.

Лучшим среди юношей 
на Всероссийских стартах 
«Юность России» (12+) стал 
наш Артем Гальчин, который 
завоевал три золотые и одну 
серебряную медали, набрав 
наибольшее количество очков 
по таблице World Aquatics – 
696:

100 в/стиль – 51.90 сек.
200 в/стиль – 1.52.12 сек.
400 в/стиль – 4.03.12 сек.
50 в/стиль – 24.14 сек.
На дистанциях 100, 200 и 

400 м Артем установил новые 
рекорды Магаданской области.

Никита Ломаури улучшил 
свои результаты на всех четы-
рех дистанциях, на которых 
принял старт:

50 брасс – 33.68 сек.
100 в/стиль – 57.97 сек.
200 в/стиль – 2.05.08 сек.
400 в/стиль – 4.24.70 сек.
Ребята тренируются под ру-

ководством Кожакина Сергея 
Васильевича.

Пижама, бокалы, 
копилка, массажер…
Что подарить родным и близким на Новый год

Совсем немного осталось 
до долгожданного и многи-
ми любимого праздника – 
Нового года. Кто-то уже ак-
тивно к нему готовится, но 
есть и те, кому вся эта пред-
праздничная суета еще пред-
стоит.

Одна из важных составляю-
щих данного праздника – это, 
конечно же, подарки. И согла-
ситесь, каждый раз с этим воз-
никают определенные пробле-
мы, ведь хочется, чтобы ваш 
подарок был не только нуж-
ным, но и запоминающимся.

В нашем материале мы вам 
представим подборку из под-
сказок для новогодних подар-
ков, которые не сильно ударят 
по кошельку, но и в тоже вре-
мя обрадуют ваших близких.

НаСтОЛьНая ИГРа
Небанальные игры, в кото-

рые можно сыграть в компа-
нии.

СВетИЛьНИК-НОЧНИК
Такая лампа нужна не толь-

ко малышам, которые боят-
ся темноты. Светильник-ноч-
ник помогает создать уютную 
обстановку в комнате, подго-
товиться ко сну, не включая 
основное освещение, а еще он 
может стать стильным эле-
ментом декора. Все зависит от 
того, какой дизайн вы подбе-
рете.

МаССажеР
Это может быть простой 

массажный мяч с резиновы-
ми иглами, скребок Гуаша или 
деревянный массажер для ба-
ни. Такие незатейливые, но эф-
фективные в плане снятия на-
пряжения (это как минимум!), 
можно найти даже в бюджет-
ной категории. И по желанию 
выбрать каждому другу под-
ходящую именно ему вещицу. 
А если позволяет бюджет, мож-
но подыскать презент и среди 
электрических вариантов.

ПОдУшКИ На СтУЛья 
И табУРеты

Красивый, качественный зим-
ний текстиль никогда не бывает 
лишним.

СВеЧИ И ПОдСВеЧНИКИ
Свечи и стильные подсвечни-

ки к ним будут кстати в любом 
доме. Подбирая ароматические 
свечи, старайтесь останавливать-
ся на максимально натуральных 
запахах. А если вы не уверены 
в предпочтениях одариваемого, 
выбирайте свечи без аромата.

ПазЛы
Подарите друзьям или род-

ным пазл с изображением лю-
бимой знаменитости или досто-
примечательности. Если не на-
шли подходящий вариант на 
маркетплейсе, обратитесь с соб-
ственной задумкой в типогра-
фию: там помогут напечатать 
нужную картинку.

ПОдСтаВКа дЛя ПЛаНшета
В наш век гаджетов подстав-

ка для планшета или смартфона 
точно никому не помешает.

НабОР дЛя ВыРащИВаНИя 
РаСтеНИя

Это может быть экзотический 
фрукт, что-то цветущее вроде 
незабудки, кедр или даже гри-
бы-вешенки. А для привержен-
цев здорового образа жизни или 
тех, кто интересуется тренда-
ми, можно подарить комплект 
для выращивания микрозелени. 
Главное, убедиться, что одаряе-
мый коллега не совсем равно-
душен к растениям, иначе поли-
вать саженец придется вам.

СтИЛьНые бЛОКНОты 
И ежедНеВНИКИ

Такой подарок подойдет и для 
деловых людей, любящих плани-
рование, и для творческих лич-
ностей.

аКСеССУаРы дЛя ВыПеЧКИ
Для хозяюшек, увлекающихся 

выпечкой, будут кстати соответ-
ствующие аксессуары.

СтИЛьНые бОКаЛы
Красивые, качественные бока-

лы никогда не бывают лишними.

МаРЦИПаН дЛя ЛеПКИ
Порадуйте сладкоежек нео-

бычным подарком: марципан 
выглядит как пластилин, из не-
го можно сделать поделку, а за-
тем съесть.

аРОМаты дЛя дОМа
Ненавязчивые и приятные 

ароматы для дома – презент, от 
которого вряд ли кто-то откажет-
ся.

ПИжаМа

Универсальный подарок для 
взрослых и детей. Для зимы вы-
бирайте теплую уютную пижа-
му с длинным рукавом. Клас-
сическая расцветка – в клетку.

КОПИЛКа

Можно купить простой кера-
мический или жестяной вари-
ант – в этом случае стоит обра-
тить внимание на дизайн. Бо-
лее сложные и интересные – 
интерактивные модели. Напри-
мер, это может быть копилка в 
виде ящика с пандой, которая 
горазда стащить любую копей-
ку, или экземпляр в виде голод-
ной собаки.

НабОР деЛИКатеСОВ

Брату или отцу можно пода-
рить набор мясных деликате-
сов. Сестре или маме – сладо-
сти. Такой презент также станет 
отличным украшением ново-
годнего стола.

НабОР дЛя СОздаНИя 
КаРты жеЛаНИй

С помощью набора можно 
визуализировать заветные же-
лания на 2025-й, расписать це-
ли и сроки их достижения. Это 
отличный подарок, например, 
для творческой подруги.

ПЛед

Немного уюта на работе не 
помешает, не так ли? Неболь-
шой флисовый или хлопковый 
плед согреет в офисе, где еще 
не включили отопление, или в 
случае, когда кому-то из кол-
лег жарко и поэтому круглого-
дично открыта форточка. А еще 
с ним удобно выходить «поды-
шать» свежим воздухом. Ну, а 
если пледу не найдется при-
менение на рабочем месте, он 
точно пригодится в машине, на 
рыбалке, дома или на даче.

Редакция «ВМ»
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцельно 
потраченное время? Мы всег-
да подскажем, куда сходить и 
чем заняться в нашем городе.

КИНОтеатР «ГОРНяК»

Что выбрать из множества 
фильмов и как не пропустить 
действительно интересное ки-
но? Чтобы справиться с эти-
ми задачами было проще, мы 
предлагаем вам краткий анонс 
фильмов, представленных в 
кинотеатре «Горняк» (проспект 
Ленина, 19).

«баба яга спасает Новый 
год» (6+)

до 25 декабря в прокате ки-
нотеатра «Баба Яга спасает Но-
вый год» (6+).

Жанр: комедия, приключе-
ния.

«Снежная королева и Дед 
Мороз были когда-то давними 
друзьями, вместе постигавши-
ми магию холода. Но их пути 
разошлись, когда Снежная ко-
ролева, позавидовав силе дру-
га, похитила магический ар-
тефакт, из которого Дед Мо-
роз черпал свою силу и творил 
волшебство. Волшебник не без 
труда смог победить колдунью 
и заточил ее в ледяную тюрь-
му. Спустя тысячи лет, в наши 
дни, мальчик Юра на новогод-
ней ярмарке находит ледяной 
посох Снежной Королевы и не-
вольно освобождает ее. Вер-
нувшись в современный мир, 
она решает отомстить закля-
тому другу и придумывает ко-
варный план, который замо-
розит весь мир в канун Ново-
го года. Для этой цели она по-
хищает мальчика и увозит его 
в ледяное королевство. Что-
бы помешать ее козням и спа-
сти не только Юру, но и весь 
мир, Деду Морозу понадобит-
ся помощью волшебницы Ба-
бы Яги, Ивана Царевича, Ма-
рьи-искусницы и других ма-
гических существ», – сообща-
ет kinomagadan.ru.

«три кота. зимние канику-
лы» (0+)

до 25 декабря в прокате ки-
нотеатра «Три кота. Зимние ка-
никулы» (0+).

Жанр: анимация, приключе-
ния.

«Коржик, Карамелька и Ком-
пот мечтают о ярком и нео-
бычном праздновании Ново-
го года, это их главная цель. Но 
когда появляется котенок Ле-
денец, они переключаются на 
него и вынуждены спасать Ле-
денца и его родителей. И вне-
запно Новый год получает-
ся еще лучше, чем они ожида-
ли», – сообщает kinomagadan.
ru.

«Совсем ошалели» (16+)
до 25 декабря в прокате ки-

нотеатра «Совсем ошалели» 
(16+).

Жанр: комедия, мелодрама.
«Ольга Гаврилова с молодым 

бойфрендом Кириллом приез-
жают на горнолыжный курорт 
встретить Новый год, но из-за 
ошибки турагентства оказыва-
ются под одной крышей с быв-
шим мужем Ольги – Федором 
и его очаровательной подру-
гой Мариночкой. Романтиче-
ский новогодний уикенд гро-
зит обернутся для обеих пар 
сущим кошмаром, поэтому 
Ольга и Федор решают скрыть 
от своих новых пассий, что 
когда-то они были женаты», – 
сообщает kinomagadan.ru.

«МУЛьт в кино. Выпуск
№ 176. Удивительные от-

крытия» (0+)
до 27 декабря в прокате ки-

нотеатра «МУЛЬТ в кино. Вы-
пуск № 176. Удивительные от-
крытия» (0+).

Жанр: мультфильм.
«В новом выпуске «МУЛЬТ в 

кино» Кеша решает стать фо-
тографом, Катя и Эф узнают 
много интересного про пись-
менность, Морена и Несмеяна 
попадают к болотному коро-
лю, кошечки и собачки строят 
снежный замок, а Волшебная 
кухня научит печь карельские 

пирожки – калитки. «МУЛЬТ в 
кино. Выпуск 176. Удивитель-
ные открытия» – в кинотеа-
трах с 30 ноября!», – сообщает 
kinomagadan.ru.

МОУН «бИбЛИОтеКа 
ИМеНИ а. С. ПУшКИНа»

Сотрудники библиотеки 
приглашают магаданцев и го-
стей города посетить выстав-
ки.

«Вместе с книгой в Новый 
год» (6+)

В преддверии новогодних 
праздников отдел абонемента 
художественной литературы 
и семейного чтения приглаша-
ет посетить книжную выстав-
ку «Вместе с книгой в Новый 
год» (6+).

Новый год! Один из самых 
любимых праздников всех по-
колений. К нему готовятся, его 
ждут, предвкушая чудо. Прове-
сти праздник можно по-разно-
му: отправиться в гости к Деду 
Морозу и Снегурочке, посетить 
фабрику елочных игрушек. А 
можно прийти на выставку, 
окунуться в мир чудес и вол-
шебства, узнать много инте-
ресного о новогодних и рожде-
ственских праздниках. Книги 
помогут создать праздничное 
настроение, встретить весело 
и с пользой Новый год в кругу 
семьи, сделать каникулы неза-
бываемыми.

Выставка действует до кон-
ца января 2025 года в холле 
первого этажа библиотеки.

тУРИСтСКИй 
ИНФОРМаЦИОННый ЦеНтР 

МаГадаНСКОй ОбЛаСтИ

«Мастер-класс для всей се-
мьи» (16+)

Как сходить в лыжный по-
ход с инструктором и веду-
щим гидом Туристского ин-
формационного центра Сер-
геем

Райзманом? Во-первых, 
нужно пройти мастер-класс 
для всей семьи от инструкто-
ра и, во-вторых, иметь лыжи.

Мастер-класс (16+) от Сергея
Райзмана подготовит вас к 

предстоящему лыжному по-
ходу: вы узнаете о технике 
безопасности на зимних мар-
шрутах для начинающих. Все 
участники мастер-класса смо-
гут отточить полученные на-
выки и знания в новогоднем 
лыжном походе с Дедом Мо-
розом, где в канун Нового го-
да отправятся на лыжах в лес 
украшать настоящую елку и 
запускать праздничные фей-
ерверки.

Дата и время: 20 декабря в 
18:30.

Редакция «ВМ»

Сегодня наша подборка 
состоит из добрых сказок и 
историй, и это не случайно, 
ведь близится всеми долго-
жданный праздник – Но-
вый год. Наши книги вам в 
очередной раз напомнят, что 
волшебство существует, до-
бро побеждает зло, а мечты 
и заветные желания сбыва-
ются: главное, в это очень ве-
рить. К слову, их исполнение 
зачастую приходится на этот 
удивительный и волшебный 
праздник.

«НОВОГОдНяя тайНа 
ИГРУшеК» (6+)

ОЛьГа ЛУКаС

Когда ты долго не можешь 
найти свою любимую игруш-
ку, знай, что она угодила в 
Дом потерянных игрушек. 
В нем есть все, о чем может 
мечтать любая кукла или ма-
шинка. Нет только детей, ко-
торые любили бы ее и приду-
мывали для нее игры. Один 
раз в году, 31 декабря, в на-
шем мире появляется дверца, 
через которую пленники До-
ма могут выбраться на волю. 
Смогут ли Гном и кукла Све-
та, Лошадка и Щенок-детек-
тив, Боровик и многие дру-
гие вернуться к своим хозя-
евам до того, как часы про-
бьют двенадцать раз?

«МедВежОНОК 
ПаддИНГтОН И 

РОждеСтВО» (6+)

МайКЛ бОНд
Как весело встретить Ро-

ждество? Конечно, в компа-
нии медвежонка Паддингто-
на! Однажды под Рождест-
во он пригласил друзей в го-
сти к Деду Морозу. Паддинг-
тон долго копил карманные 
деньги для этой поездки (к 
счастью, Снежная страна по 
случаю праздника открылась 
в большом лондонском мага-
зине, так что ехать далеко не 
пришлось) и даже пригото-
вил список подарков для се-
бя и своих друзей. Жаль толь-
ко, Дед Мороз не был знаком 
с медвежонком и не знал, что 

к встрече с ним нужно гото-
виться заранее. Такой уж это 
медведь – где он, там никог-
да не бывает скучно.

«РОждеСтВеНСКая 
шКатУЛКа» (16+)

РИЧаРд ПОЛ ЭВаНС

Молодая семья Эвансов, по-
селившаяся по объявлению в 
старинном особняке богатой 
вдовы Мэрианн Паркин, об-
наруживает в новом для се-
бя месте множество удиви-
тельных вещей. Древние эк-
земпляры Библии, картины 
в дорогих рамах, шкатулку 
с таинственными письмами 
неизвестному адресату. Де-
ло происходит под Рождест-
во. Ричард, Кери и их четы-
рехлетняя дочь Дженни вме-
сте с хозяйкой дома готовят-
ся встретить праздник, как 
вдруг происходит страш-
ное – Мэрианн умирает. Но 
перед смертью она открыва-
ет Эвансам великую тайну, 
перед которой меркнет даже 
горечь утраты...

«РОждеСтВеНСКИй 
ПеС» (16+)

даНИЭЛь ГЛаттаУЭР
Макс терпеть не может Ро-

ждество, а потому решил 
спастись от праздника бегст-
вом, улетев на Мальдивские 
острова. Но выполнить гени-
альный план мешает его со-
бака Курт, которую не с кем 
оставить. Курт неприхотлив 
и больше спит, чем бодрству-
ет. Любимое состояние пса – 
состояние абсолютного по-
коя. Катрин, с которой Макс 
познакомился по интерне-
ту, в Сочельник исполняется 
тридцать лет. Ее мать и от-
ец никак не могут смирить-
ся с тем, что дочь до сих пор 
не нашла избранника: жела-
тельно, мужчину элегантно-
го, умного, из хорошей семьи, 
с хорошим достатком, хоро-
шим вкусом и хорошими ма-
нерами – в общем, настоя-
щего джентльмена. И тут на 
горизонте появляется Курт со 
своим странным хозяином…

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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вокруг света

Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
НаРУшать СтаНет 

дОРОже

Нарушать на дорогах в новом 
году станет дороже ориенти-
ровочно в полтора раза. Госду-
ма приняла во втором и сразу 
в третьем чтениях закон об уве-
личении штрафов за наруше-
ния Правил дорожного движе-
ния. Наказание ужесточается по 
11 статьям. Кроме того, сокраща-
ется скидка на уплату штрафов. 
Если раньше можно было за-
платить его половину в течение 
20 дней с момента вынесения, 
то после вступления в силу за-
кона – 75 процентов. Правда, в 
течение 30 дней, сообщает «РГ».

Например, штрафы за пре-
вышение установленной скоро-
сти движения на величину бо-
лее 20 км/ч, но не более 40 ки-
лометров в час вырастут с 500 
рублей до 750 рублей. Если пре-
вышение составило свыше 40 и 
вплоть до 60 – с нарушителя 
возьмут от 1,5 тысячи до 2,5 ты-
сячи рублей (вместо нынешних 
от 1 до 1,5 тысячи рублей). И так 
далее. Максимально же за пре-
вышение скорости с нарушите-
ля возьмут 7,5 тысячи рублей, 
если он «обогнал» установлен-
ную планку более чем на 80 ки-
лометров в час. Нынешний мак-
симум – 5 тысяч рублей.

Увеличиваются штрафные 
санкции и за другие наруше-
ния. Так, проезд на запрещаю-
щий сигнал светофора будет 
стоить нарушителю 1,5 тысячи 
рублей (сейчас – 1 тысяча

рублей), а за повтор оштрафу-
ют на 7,5 тысячи рублей вместо 
5 тысяч. Движение во встреч-
ном направлении по дороге с 
односторонним движением то-
же «подорожает».

Встречка повлечет наложение 
штрафа в размере 7,5 тысячи ру-
блей вместо нынешних 5 тысяч. 
А за непристегнутый ремень 
безопасности вместо одной ты-
сячи потребуют полторы.

QR-КОды ВМеСтО 
МеЛКОГО шРИФта

С 1 марта мелкий шрифт в ре-
кламе кредитов будет исчезать. 
Банки начнут вместо него ука-
зывать QR-коды, отсылающие 
на сайт с полной информаци-
ей, и вставлять предупреждаю-
щие фразы, говорят опрошен-
ные «РГ» эксперты. Такой зако-
нопроект в третьем чтении при-
няла Госдума.

Реклама кредитов до сих пор 
вводит людей в заблуждение. И 
новый закон, как считают депу-

таты, поможет исправить это. 
Ситуация уже стала прозрачнее, 
с января заработали новые тре-
бования: банки должны указы-
вать диапазон полной стоимо-
сти кредита, если упоминают 
ставки. И распространяется это 
на информацию на сайтах, в ре-
кламе, в приложениях и офисах.

заКУПИЛИСь ВаЛеНКаМИ 
На 2,4 МЛРд РУбЛей

Жители России с начала 2024 
года приобрели валенки на 2,41 
миллиарда рублей, пишет РБК 
со ссылкой на пресс-службу го-
сударственной системы марки-
ровки «Честный знак».

Отмечается, что это рекорд-
ная сумма за последние три го-
да, сообщает «РГ».

По сравнению с январем-ноя-
брем 2023 года этот показатель 
вырос на 27,6 %, по сравнению 
с 2022 годом – на 30,6 %, а по 
сравнению с 2021-м – на 56,6 %.

При этом главным образом 
люди заказывают такую обувь 
на онлайн-площадках.

ОтВетСтВеННОСть 
за бУЛЛИНГ

Одним из первых законопро-
ектов, которые депутаты рас-
смотрят в новом году, будет 
документ о профилактике бул-
линга и введении ответствен-
ности за травлю. Об этом рас-
сказал глава комитета Госдумы 
по молодежной политике Ар-
тем Метелев, сообщает «РГ».

«Важнейший закон, кото-
рый мы будем вносить в на-
чале года, касается буллинга, 
травли, вопросов профилакти-
ки этой травли и ответственно-
сти за нее среди детей и моло-
дежи», – цитирует РИА Ново-
сти слова Метелева на заседа-
нии комитета по молодежной 
политике.

В законопроекте будет дано 
юридическое определение по-
нятия «травли». В частности, в 
законопроекте отметят, что это 
не влекущие за собой админи-
стративную или уголовную от-
ветственность систематиче-
ские (два раза и более) умыш-
ленные действия несовершен-
нолетнего. Они выражаются в 
физической и психологической 
форме и направлены на ума-
ление достоинства личности. 
Четкое определение сделает 
возможной работу с теми, кто 
«буллит», не только своих одно-
классников и других ровесни-
ков, так и взрослых, в том чи-
сле педагогов.

Редакция «ВМ»

Из нашей подборки вы узна-
ете о том, что в бурятии муж-
чина попытался сжечь знако-
мого, пенсионерку из буря-
тии, обманутую экстрасенсом, 
провели мошенники, в хаба-
ровском крае стоматолог уда-
лил клиентке 16 здоровых зу-
бов и в забайкалье служебный 
пес нашел, спрятанный в чу-
жой машине, мешок с нарко-
тиками.

ОбЛИЛ беНзИНОМ И 
хОтеЛ СжеЧь

В Заиграевском районе Буря-
тии расследовали уголовное де-
ло в отношении ранее судимо-
го мужчины, совершившего по-
кушение на убийство с особой 
жестокостью, сообщает «РГ» со 
ссылкой на пресс-службу следко-
ма региона.

Вечером 18 сентября он при-
ехал в село Шабур с целью свес-
ти счеты с местным жителем, к 
которому испытывал личную не-
приязнь. Преступник напал на 
мужчину, избил его, затем облил 
бензином и хотел поджечь, но 
был замечен прохожими. Опаса-
ясь быть узнанным, обвиняемый 
скрылся с места преступления на 
машине.

Позже мужчина был задержан 
в соседнем районе. Злоумышлен-
ник пытался запутать следствие, 
дав показания, что хотел облить 
потерпевшего водой, но перепу-
тал канистры. Но следствием со-
брана достаточная доказатель-
ственная база для предъявления 
обвинения в жестоком престу-
плении.

СНОВа ОбМаНУЛИ

В Бурятии 85-летнюю жи-
тельницу телефонные мошен-
ники убедили перевести день-
ги, заверив, что она платит на-
лог за положенную ей компен-
сацию. Часть денег удалось спа-
сти – работница банка прояви-
ла бдительность, сообщает «РГ».

Как сообщили в полиции Ре-
спублики Бурятия, с пожилой 
женщиной связался по теле-
фону «адвокат». Он заявил, что 
ей присудили приличную ком-
пенсацию – 880 тысяч рублей. 
Еще в 2015 году местная жи-
тельница стала жертвой афери-
ста, заявлявшего, что обладает 
экстрасенсорными способно-
стями. Тогда пенсионерка отда-
ла «ведуну» 30 тысяч рублей. И 
вот теперь «адвокат» поздравил 
ее с победой – убедил, что для 
получения компенсации ей на-
до заплатить налог в 79 100

рублей.
В ноябре женщина перевела 

на счета злоумышленников 35 
тысяч рублей. В декабре отпра-
вилась в банк, чтобы отправить 
вторую часть, но менеджеру 
банка показалась подозритель-
ной производимая операция, и 
она подробно расспросила по-
жилую клиентку. Догадавшись, 
что пенсионерка стала жертвой 
мошенников, менеджер обра-
тилась в полицию.

УдаЛИЛИ 16 
здОРОВых зУбОВ

Прокуратура в Хабаровском 

крае помогла жительнице взы-
скать компенсацию за некачест-
венное лечение – женщине на-
прасно удалили 16 здоровых зу-
бов, чтобы вынудить поставить 
протезы, сообщает «РГ».

Как сообщили в региональной 
прокуратуре, через суд потер-
певшая взыскала с клиники 1,1 
миллиона рублей.

Установлено, что хабаровчан-
ка обратилась в стоматологиче-
скую клинику для лечения. По 
указанию лечащего врача паци-
ентке удалили 16 зубов и поста-
вили протезы, но после вмеша-
тельства у нее ухудшилось са-
мочувствие: боли не проходи-
ли, возникли осложнения. Неод-
нократные обращения в клини-
ку не помогли, тогда женщина 
отправилась в другое медицин-
ское учреждения, где установи-
ли, что у нее не было показаний 
для протезирования, а также не-
обходимости удалять зубы.

НашеЛ МешОК С 
НаРКОтИКаМИ

В Забайкальском крае поли-
цейские провели рейд с участи-
ем кинологов. Служебная соба-
ка смогла обнаружить мешок 
с запрещенными веществами, 
спрятанный в чужом автомоби-
ле, сообщает «РГ».

Как сообщили в полиции ре-
гиона, во время рейда «Стоп-на-
ркотик» в поселке Новокручи-
нинский оперативники нагря-
нули с проверкой в домовла-
дение 36-летнего местного жи-
теля. В гараже служебная соба-
ка привела к одной из машин, в 
багажнике которой нашелся по-
лимерный мешок с высушен-
ным растением с характерным 
запахом. В изъятой раститель-
ной массе содержится 3,4 кило-
грамма марихуаны, как показа-
ла экспертиза.

Злоумышленник признался, 
что эту машину ему пригнали 
для ремонта, и он устроил в ней 
временный схрон. 

Подала в суд на мужа из ревности к кошке
Семейные отношения – 

штука сложная. Особен-
но, если в них вмешивает-
ся ревность. Причем ревну-
ющему иногда совершенно 
неважно, к кому испыты-
вать это чувство…

Так, женщина подала в 

суд на мужа, потому что он 
заботился о кошке больше, 
чем о ней, сообщает

Лента.ру.
Масло в огонь подливало 

то, что кошка, видимо чув-
ствуя к себе «нежное» от-
ношение, постоянно цара-

пала супругу из Индии.
В суде разобрались в 

данной ситуации и заяви-
ли, что это относится к бы-
товым спорам, а не к слу-
чаям насилия, поэтому иск 
удовлетворен не был.

Что удивило из мира новостей за неделю
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ВНИМаНИе! адРеС ГОСУСЛУГ – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

У ВаС ВыМОГаЮт ВзятКУ?
Сообщите в полицию – 69-66-55

Будьте бдительны
В преддверии новогодних и 

рождественских праздников 
полицейские Колымы напо-
минают о необходимости со-
блюдения мер личной, иму-
щественной и общественной 
безопасности при проведении 
массовых мероприятий.

Если вы обнаружили подо-
зрительный предмет, немедлен-
но сообщите об этом в правоох-
ранительные органы по телефо-
нам: 102, 112 или

69-66-55. Не пытайтесь само-
стоятельно перемещать или ос-
матривать такие объекты. Будь-

те внимательны к своему окру-
жению и незамедлительно ин-
формируйте полицейских о лю-
бых подозрительных ситуациях.

Не оставляйте без присмотра 
свое имущество и не пригла-
шайте в свой дом незнакомых и 
малознакомых лиц.

Родители! Вы отвечаете за 
жизнь и здоровье ваших де-
тей. Разъясните несовершенно-
летним, что любой найденный 
бесхозный предмет (в том чи-
сле гаджеты и игрушки) может 
представлять опасность.

Максим дедов

В гостях у 
школьников

В Магадане в день Конститу-
ции полицейские провели те-
матические занятия с учащи-
мися. В гостях у ребят из ка-
детского класса школы

№ 13 областного центра по-
бывали заместитель началь-
ника Управления уголовного 
розыска УМВд России по Ма-
гаданской области Михаил

НаУМОВ, старший оперу-
полномоченный УНК УМВд 
татьяна ЧеРНИКОВа и пред-
ставители ООдУУПиПдН Ве-
роника ГРИбКОВа и алексан-
дра

ФРОЛОВа.
Сотрудники областного по-

дразделения по делам несовер-
шеннолетних напомнили ше-
стиклассникам о значимости 
главного документа страны, 
подробно остановившись на не-
которых разделах и положени-
ях. Александра Евгеньевна и Ве-
роника Александровна расска-
зали, что забота о детях, их вос-
питание – право и обязанность 
родителей. Конституцией так-
же предусмотрено право гра-
ждан на образование. При этом 
каждому школьнику необходи-
мо помнить и своих обязанно-
стях. На вопрос о том, что же 
должны делать дети, ученики 
уверенно ответили, что счита-
ют необходимым уважать педа-
гогов, помогать родителям и до-
бросовестно заниматься. Поми-
мо беседы о Конституции, ин-
спекторы ООДУУПиПДН при-
звали ребят быть внимательны-
ми и осторожными в интернете 
и не переходить по сомнитель-
ным ссылкам.

С большим интересом шести-
классники слушали рассказ о 
службе Михаила Наумова. Пол-

ковник полиции привел не-
сколько примеров из практи-
ки и подробно объяснил, каки-
ми качествами должен обладать 
оперативник, и к чему нужно 
стремиться тем, кто планиру-
ет связать свою жизнь со служ-
бой в органах внутренних дел. 
Дети узнали о том, что на даль-
нейшую судьбу может повлиять 
каждый серьезный проступок, 
совершенный даже в школьном 
возрасте.

Михаил Николаевич также 
обратил внимание ребят на та-
кие понятия, как терпимость и 
толерантность. Почему важно 
уважать тех, кто не разделяет 
твои взгляды? Как следует раз-
решать возникающие конфликт-
ные ситуации? Какую роль игра-
ет в этом вопросе поддержка ро-
дителей и педагогов? Ответы на 
эти и другие важные вопросы 
ученики сформулировали вме-
сте с полковником полиции.

О пользе здорового образа 
жизни и о негативных послед-
ствиях употребления запрещен-
ных веществ школьникам рас-
сказала Татьяна Черникова. Ка-
питан полиции продемонстри-
ровала профилактический ро-
лик, а после просмотра в диа-
логе с ребятами разобрала раз-
личные ситуации, при которых 
подростка могут вовлечь в неза-
конную деятельность. Дети уз-
нали о правовых последствиях 
за незаконный оборот наркоти-
ческих веществ, а также о том, 
чем опасны электронные сига-
реты.

Цикл мероприятий с учащи-
мися кадетского класса право-
охранительной направленно-
сти будет продолжен.

арина Кириллова

Прервите разговор
11 декабря в дежурную 

часть Отделения МВд Рос-
сии пришла местная житель-
ница. Взволнованная женщина 
пояснила, что ее супруг 1960 го-
да рождения прямо сейчас на-
ходится на связи с мошенни-
ками. Ранее в ходе профилак-
тических мероприятий, прово-
димых сотрудниками отделе-
ния, она слышала о различных 
схемах обмана. Поэтому, когда 
злоумышленники позвонили ее 
мужу, сразу распознала афери-
стов.

Не теряя ни минуты, поли-
цейские поехали по адресу, 
указанному гражданкой. Пен-
сионер в этот момент находил-
ся в кафе – он действовал по 
указанию мошенников и спе-
циально ушел из дома, что-
бы супруга не слышала «очень 
важный конфиденциальный 
разговор».

К моменту прибытия стра-
жей порядка беседа продолжа-
лась уже почти семь часов. Гра-
жданин заметно нервничал – 
у него тряслись руки и дрожал 
голос. Сотрудники полиции вы-
яснили, что злоумышленни-
ки представились правоохра-
нителями. Под предлогом сом-
нительных операций по счету, 
якобы направленных на фи-

нансирование иностранного 
государства, собеседники пы-
тались убедить мужчину дей-
ствовать по их инструкциям.

В конечном итоге по задумке 
преступников пенсионер дол-
жен был перейти по ссылке и 
установить на свой телефон 
программное обеспечение, ко-
торое открыло бы доступ к его 
счетам и к личному кабинету 
на портале Госуслуг.

Даже когда один из полицей-
ских включился в беседу, пред-
ставившись сыном граждани-
на, злоумышленник продол-
жал настаивать на своем. Уве-
ренно и дерзко он требовал 
исключить третьих лиц из бе-
седы, умело вплетал в разго-
вор профессиональную терми-
нологию: статьи уголовного ко-
декса, процессуальный статус, 
меру пресечения. Когда муж-
чина отказался следовать даль-
ше его указаниями, собеседник 
и вовсе вышел из себя. Спустя 
семь часов беседы он явно рас-
считывал на иной финал и пе-
решел на нецензурную брань. 
Преступник угрожал незамед-
лительно направить наряд и за-
ключить пенсионера в

СИЗО. Он, конечно, не подо-
зревал, что рядом с граждани-
ном находятся настоящие со-

трудники полиции.
Так, благодаря бдительности 

супруги, оперативности и про-
фессионализму стражей по-
рядка Отделения МВД России 
по Ольскому району, средства 
пенсионера остались в целости 
и сохранности. Если бы мошен-
ники добрались до счета гра-
жданина и оформили на него 
кредит, пенсионер мог лишить-
ся как минимум 250 тысяч

рублей.
Мужчина поблагодарил по-

лицейских и признался, что из-
влек из этой тревожной ситуа-
ции бесценный урок.

Внимание! Полиция Колымы 
предупреждает! Если вам зво-
нит неизвестный и сообщает о 
сомнительных операциях по 
счету, знайте: на связи мошен-
ник! Преступники могут при-
творяться начальниками, со-
трудниками Росфинмони-
торинга, правоохранительных 
органов, угрожать возбуждени-
ем уголовных дел, «заваливать» 
вас серьезной терминологией.

Помните! Что бы ни происхо-
дило, не теряйте бдительности. 
Прервите разговор, обратитесь 
в полицию и убедитесь, что ни-
чего страшного на самом деле 
не происходит.

анна болотина

Код из смс – ваша тайна!

Полицейские продолжа-
ют активную работу в рам-
ках второго этапа опера-
тивно-профилактическо-
го мероприятия «Кибербез-
опасность». Посещая всевоз-
можные учреждения и пред-
приятия Магаданской обла-
сти, стражи порядка обуча-
ют граждан методам распоз-
навания дистанционных мо-
шенников.

На этой неделе начальник 
отдела по борьбе с противо-
правным использованием 

информационно-коммуни-
кационных технологий ре

гионального УМВД Сергей 
Бембеев посетил работников 
областного краеведческого 
музея. Подполковник поли-
ции рассказал слушателям о 
наиболее популярных схемах 
обмана: звонок от «руководи-
теля», «представителя банка», 
«сотрудника правоохрани-
тельных органов». Сергей Бо-
рисович напомнил, что ни в 
коем случае нельзя называть 
неизвестным свои личные 

данные или данные банков-
ских карт, а также коды из 
входящих СМС-сообщений.

В свою очередь работни-
ки музея активно задавали 
вопросы, касающиеся новых 
способов обмана. А вот одна 
из женщин поделилась исто-
рией о том, как два года на-
зад попалась на уловку мо-
шенников. Желая приобре-
сти автомобиль через попу-
лярный сайт объявлений, она 
лишилась крупной денеж-
ной суммы. Продавец оказал-
ся недобросовестным и пере-
стал выходить на связь после 
того, как получил деньги.

В ходе ОПМ Сергей Бембеев 
также посетил магаданскую 
библиотеку имени

А. С. Пушкина, где побесе-
довал с ее работниками и 
раздал профилактические 
памятки.

За время мероприятия по-
лицейские провели уже бо-
лее 140 бесед на предприяти-
ях города и охватили около 
полутора тысяч граждан.

Кристина Гладкая
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моём

Фото: пресс-служба мэрии города Магадана

В Галерее Боевой Славы завершилась декада военно-
патриотического воспитания (12+)

Микрорайон Автотэк готов встречать Новый год

В Третьем микрорайоне Магадана торжественно открыли инженерную школу на 530 мест

Эстафету предновогодней городской акции (6+) приняла 
Магаданская площадь регионального центра 

Сотрудник библиотеки-филиала № 1 провел новогоднюю творческую мастерскую 
(12+) для учащихся ГКОУ «Магаданский областной центр образования №1»
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